
El secretario general de la UOCRA, Julio Ramírez, expuso su sorpresa ante la paralización 
de la obra de ampliación del muelle en el puerto de Ushuaia, que venía con muy buen rit-
mo. Aseguró que se debe a la falta de pago y no encontró explicación, porque la Dirección 
de Puertos tenía los fondos depositados en su cuenta y además llegó dinero de refuerzo. 
Planteó la paradoja de que el presidente Roberto Murcia, con algunos legisladores, haya 
viajado a Miami para promocionar la posibilidad de mayor capacidad para el atraque de 
grandes cruceros en función de esta ampliación, pero puertas adentro de la provincia no 
se cumpla con los pagos. Sobre el anuncio de la obra del puerto de Río Grande se mostró 
escéptico, pese a que el grupo Mirgor ya adquirió las tierras para las instalaciones, y re-
cordó que “también los chinos compraron tierras y quedó todo parado”. Para el dirigente 
hasta no ver que se ponga en marcha no tiene demasiada credibilidad el anuncio. En 
cuanto a la falta de materiales de construcción que paralizan algunas obras, lo atribuyó 
a un problema de fletes. Afirmó que las empresas que cuentan con camiones propios no 
tienen inconvenientes para comprar y traer el cemento. Cerca de la veda invernal, prevé 
reunirse con el gobernador y el Ministro de Trabajo para acordar el subsidio para unos 
300 trabajadores y el monto todavía está por definirse.

A las 13 horas de este miércoles empezó el paro de la UOM en la ciudad 
de Río Grande y el mismo es por tiempo indeterminado hasta que se re-
suelva el tema de las paritarias, ya que la última propuesta de AFARTE fue 
rechazada por el gremio. En este sentido el secretario General de la UOM 
Río Grande, Oscar Martínez, mencionó que será “un paro activo, que va a 
generar que en los distintos establecimientos los compañeros y las compa-
ñeras se queden en la puerta de las plantas”. Dijo que se trata de “una posi-
ción que ha sido tomada por el conjunto de los trabajadores, con la organi-
zación que la llevó a debate ya hace unos cuantos días, que fue avalada por 
el Congreso de Delegados y después apoyada por las asambleas”. Se refirió 
a la postura que manifestaron los empresarios y adelantó la posibilidad de 
una medida “extensa en el tiempo”. Págs. 8-9
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Buenos Aires.- La guía completa para sacarle el máximo 
provecho a la tercera edición del programa que devuelve 
la mitad de lo gastado en compras anticipadas de turismo
El Ministerio de Turismo, conducido por Matías Lam-
mens, prepara la tercera edición del programa para que 
se empiece a usar a partir de agosto, ya que el Previaje 3 
prevé impulsar al turismo nacional durante la temporada 
media, antes del verano 2022-2023.
El programa devuelve el 50% de lo gastado en compras 
anticipadas en turismo en forma de crédito (se extiende 

al 70 por ciento para los jubilados de PAMI), que servirá 
para volver a ser gastado en más servicios de la cadena 
turística. En líneas generales, el Previaje 3 funcionará 
igual que en sus dos ediciones anteriores, confirmaron 
fuentes oficiales.
Si bien por ahora sólo se sabe que se podrá utilizar para 
viajar a partir de agosto, hay varios puntos claves que los 
viajeros que quieran aprovechar el beneficio deben saber 
para cuando se lance el programa. Por ello, Infobae con-
feccionó una guía paso a paso para utilizar el Previaje y 
obtener la devolución del crédito para ser utilizado en 
más turismo y financiar viajes posteriores.

1 - CUÁNDO VIAJAR. LO PRIMERO 
QUE EL VIAJERO DEBE DEFINIR ES 

CUÁNDO REALIZARÁ SU VIAJE
El primer paso que deberá hacer todo quien quiera utili-
zar el Previaje será definir las fechas. Si bien por el mo-
mento no se sabe cuándo estará vigente con exactitud, 
con lo recabado por este medio y la información oficial 
de que servirá hasta antes del verano, se puede suponer 
que irá desde agosto hasta fines de noviembre.
Al inscribirse en el sitio web del Previaje, habrá que de-
finir las fechas del viaje y el sistema le dirá hasta cuándo 
puede cargar los comprobantes de compra y reserva, a la 
vez, la fecha de inicio del viaje que se está comprando de 

forma anticipada marcará el día en que se le reintegrará 
el 50% de lo gastado.

2 – SERVICIOS
Cuando haya definido la fecha de su viaje, deberá decidir 
qué servicios contratará y de qué manera. Alojamiento, 
transporte aéreo de cabotaje, servicios de agencias de 
viajes y transporte terrestre son los rubros que generan 
un crédito por hasta 100.000 pesos. Mientras que los 
rubros de alquiler de automóviles, museos, balnearios y 
espectáculos artísticos y/o cinematográficos generan un 
crédito por hasta 5.000 pesos.
Pero hay una excepción, porque si el turista contrata los 
servicios del segundo grupo a través de una agencia de 
viajes, el crédito tendrá un tope de reintegro de $100.000, 
al igual que los servicios del primer grupo.
 

3 – BENEFICIARIOS
El turista que viaje en grupo, ya sea con su familia, ami-
gos o su pareja, deberá definir quiénes serán los bene-
ficiarios de los créditos. Los beneficios que otorgue el 
programa se darán por un mínimo de $5.000 y un máxi-
mo de $100.000 por persona mayor de 18 años. Cada 
integrante del grupo mayor de edad podrá generar cré-
ditos siempre y cuando las facturas estén emitidas a su 
nombre.

4 - GASTOS POR COMPRA
Cuando se decida quiénes serán los titulares del bene-
ficio, tendrá que ver cuánto dinero gastará por cada 
compra o contratación. El PreViaje especifica que para 
obtener el crédito del 50%, el gasto mínimo acumulado 
por persona es de $10.000 y el gasto mínimo por com-
probante es de 1.000 pesos. Aclara que para llegar al gas-
to mínimo acumulado por persona se pueden presentar 
varios comprobantes.

5 - CUÁNDO USAR EL CRÉDIT
Cuando el viajero ya haya comprado los servicios para su 
viaje y haya cargado todos los comprobantes, podrá deci-
dir cuándo utilizar el crédito. El mismo será depositado 
en la tarjeta precargada o en la billetera virtual del Banco 
Nación (BNA+) a partir del día de inicio del viaje. Por 
lo que podrá hacer uso del dinero obtenido en el mismo 
viaje si así lo desea o podrá guardarlo para futuros viajes, 
e incluso podrá guardarlo para usarlo en establecimien-
tos turísticos de su ciudad de origen. Por ejemplo, una 
persona que vive en Capital Federal y viaja a la provincia 
de Misiones, podrá reservar el crédito obtenido por su 

viaje y utilizarlo en restaurantes, cines u otras actividades 
una vez haya vuelto a su ciudad.

6 - CRÉDITO ANTIGUO
Otra clave para los turistas que ya hayan hecho uso del 
Previaje , es que verifiquen que no les haya quedado cré-
dito sin utilizar. El mismo tiene validez hasta el 31 de 
diciembre de este año.

7 – TARJETAS
Por último, es importante que los viajeros cuenten con 
alguno de los medios para utilizar el crédito. Podrán 
hacerlo a través de la tarjeta precargada que funciona 
del mismo modo que cualquier otra tarjeta de crédito 
MasterCard, a través del código QR de billeteras vir-
tuales como Mercado Pago u otras (para ello deberá ha-
ber adherido previamente la tarjeta precargada Previaje 
como medio de pago en la app o usando el código QR 
de la app BNA+). Además, quienes ya tengan la tarjeta 
del Previaje de alguna edición pasada, podrán volver a 
utilizarla sin problemas.
Es importante remarcar que, una vez obtenido el crédi-
to, sólo podrá ser empleado en más servicios de todo lo 
que se considera la cadena turística. Pese a que aún no 
fue definido por la cartera de Lammens, es esperable que 
pueda ser empleado durante todo el 2023, si se toma en 
cuenta las ediciones previas.

¿QUÉ ES LA CADENA TURÍSTICA?
En este punto los usuarios deben saber que hay muchos 
servicios considerados turísticos, no sólo vuelos, excur-
siones y alojamientos. La gastronomía, así como los es-
pectáculos teatrales y cinematográficos, entre otros, son 
parte de la cadena y los beneficiarios podrán emplear su 
crédito en dichos servicios.
Un ejemplo hipotético: una pareja de Venado Tuerto 
decide vacacionar durante octubre en Puerto Madryn, 
obtienen cerca de $50.000 en crédito y lo guardan en la 
tarjeta sin tocarlo durante el viaje. Una vez de vuelta en 
“Venado”, podrán emplearlo para restaurantes locales, 
teatros, cines y más rubros que estén comprendidos den-
tro de la cadena.
Y aquí aparece otro aspecto clave, como lo confirmaron 
fuentes del Ministerio de Turismo y Deportes tiempo 
atrás, los prestadores turísticos no deben estar inscriptos 
en el Previaje para poder hacer uso del crédito en sus 
comercios, es decir que basta con que tengan un lector 
POS para recibir los pagos que se hagan con la tarjeta 
física del banco Nación, o cuenten con un lector QR en 
caso de que se usen billeteras virtuales.

Previaje 3

A partir de cuándo se podrá usar y 
todo lo que hay que saber para pagar 
la mitad por las próximas vacaciones
Luego del éxito que significó la temporada de verano en todo el país, el Gobierno se prepara para lanzar la tercera edición del Previaje, el programa de 
promoción turística que incentiva la compra anticipada de servicios turísticos a través de una devolución en crédito del 50% de lo gastado.
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Buenos Aires.- Fue luego de que un gru-
po de diputados opositores le reclamara 
al Frente de Todos discutir los dos te-
marios. 
La decisión llegó luego de que Juntos por 
el Cambio -y otros bloques- le reclama-
ran a la bancada presidida por Germán 
Martínez que desista de llevar a cabo la 
sesión especial a la que habían convo-
cado ayer, anticipándose a la que había 
pedido la oposición algunos días atrás.
De esta manera, primero se discutirá 
el cambio en el régimen electoral -que 
necesita dos tercios de los votos totales 
del recinto para ser aprobado porque no 
tiene despacho de comisión- y luego los 
proyectos de VIH, cannabis industrial 
y régimen incentivo a la construcción y 
acceso a la vivienda que el martes obtu-
vieron dictamen.
Desde la oposición deslizaron que el 
Frente de Todos aceptó unir las dos se-
siones porque no tenían en quórum de 
129 para arrancar con la suya propia. Si 
el oficialismo lograba alcanzar ese um-
bral la sesión para tratar Boleta Única 
quedaría desplazada.
De todos modos, este jueves no se apro-
bará ningún proyecto para implementar 

la Boleta Única ya que ninguno de los 
proyectos con estado parlamentario tie-
ne dictamen de comisión. Por lo tanto, 
por reglamento se requieren dos tercios 
de los votos para sancionar un proyec-
to “sobre tablas”. Es decir, dependerían 
de la voluntad del Frente de Todos, que 
ya adelantó que no acompañará con sus 
votos.
Lo que sí podrá hacer la oposición, con 
el aval del oficialismo, es “emplazar” a 
la comisión de Asuntos Constitucionales 
para que trate el tema. Aunque primero 
deberá constituirse la comisión.
Los proyectos de Boleta Única además 
serán girados a las comisiones de Justi-
cia, que tampoco está constituída, y Pre-
supuesto y Hacienda, controlada por el 
oficialismo.
“Primó la cordura. El oficialismo aceptó 
tratar en la sesión de mañana Boleta Úni-
ca de Papel. No tenemos 2/3 para tratar 
el tema sobre tablas, pero se podrá em-
plazar a la Comisión para que debata y 
dictamine pronto. Esta ley es clave para 
tener en 2023 más transparencia electo-
ral”, festejó en las redes sociales Mario 
Negri, presidente del bloque de la UCR.
Después de debatir Boleta Única, los di-

putados sancionarán tres proyectos que 
reúnen amplio consenso.
Por un lado, el régimen de incentivo a la 
Construcción Federal, destinado a pro-
mover el desarrollo o inversión en los 
proyectos inmobiliarios realizados en la 
Argentina. La iniciativa, impulsada por 
Sergio Massa y Cristian Ritondo, prevé 
beneficios tributarios para el sector de 
la construcción, entre ellos, el blanqueo 
de fondos en el exterior no declarados 
que se podrán repatriar para proyectos 
inmobiliarios a realizarse en el país.
A su vez, desde el oficialismo señalaron 
que habilita “un puente al empleo” ya 
que los titulares de programas sociales 
que sean contratados por el sector de la 
construcción en el marco de proyectos 
alcanzados por el régimen podrán man-
tener los planes por 360 días. “Aunque 
algunos no les dan importancia, puede 
representar este proyecto un adicional de 
inversión privada de 4.000 a 4.500 millo-
nes de dólares”, explicaron en la presi-
dencia de la Cámara de Diputados.
También se aprobaría el proyecto para 
promover la industria del cannabis y el 
cáñamo industrial, que regula la cadena 
de producción y comercialización de la 

planta, sus semillas y sus productos deri-
vados para uso industrial y/o medicinal. 
El proyecto contempla también la crea-
ción de una agencia reguladora (Aricca-
me), que entre otras cosas establecerá los 
requisitos y analizará las solicitudes de 
licencias para producir cannabis medici-
nal o industrial.
Finalmente, llegará al recinto el proyecto 
de nueva ley de VIH, que establece el ac-
ceso universal y gratuito al tratamiento, 
garantizado por el sistema de salud pú-
blico, las obras sociales y la salud priva-
da. En este sentido, toda prueba deberá 
ser voluntaria, gratuita, confidencial y 
universal.
Además, promueve la creación de un ré-
gimen de jubilación especial, de carácter 
excepcional para quienes transiten las 
enfermedades de VIH y hepatitis B o C, 
así como una pensión no contributiva 
de carácter vitalicio, para quienes se en-
cuentren en situación de vulnerabilidad 
social. De este modo, quienes acrediten 
al menos diez años desde el diagnóstico 
de la enfermedad y veinte años de apor-
tes jubilatorios, pueden solicitar la jubi-
lación a partir de los cincuenta años de 
edad.

Buenos Aires.- El aumento será en cuatro tramos y ten-
drá dos instancias de revisión. Otros sindicatos tam-
bién cerraron por un porcentaje similar. 
Según informó el sindicato, habrá en primer lugar un 
aumento de 6,1% para el segmento enero-abril, de 18% 
de mayo a junio, luego otro 17% de julio a septiem-
bre y por último un cuarto reajuste de 8,9% de octu-
bre a diciembre. Con el acuerdo paritario cerrado, el 
salario inicial más la participación en las ganancias 
para un empleado bancarios habrá sido desde enero de 
$141.995, desde abril $164.010, desde julio $184.802 y 
desde octubre $195.687.
 “Luego de arduas negociaciones con las cámaras em-
presariales (ABA, ABE, ADEBA y ABAPPRA), se lo-
gró arribar al siguiente acuerdo salarial: un incremento 
del 60%, incluído todos los adicionales. Mantenemos 
la premisa de garantizar en toda paritaria la defensa del 
poder adquisitivo de cada trabajador/a”, mencionó el 
sindicato.
Las negociaciones entre el gremio y las cámaras banca-
rias habían fracasado la semana pasada e incluso tuvo 
un paro de actividades de los empleados bancarios el 
jueves pasado, ante lo que consideraban una oferta de 
recomposición insuficiente, de 55 por ciento.
La noticia fue celebrada por Cristina Kirchner, cercana 
al dirigente principal de La Bancaria y diputado nacio-
nal Sergio Palazzo. “¡Felicitaciones compañero Palaz-
zo!”, tuiteó la vicepresidenta. “Muchas gracias querida 
Cristina!”, replicó el sindicalista y legislador, por la mis-
ma vía.
Según una lectura que hacían empresarios del sector, 
Palazzo, diputado nacional del Frente de Todos y afín a 

la vicepresidente, había decidido endurecer su postura 
en las paritarias para validar su posicionamiento en la 
interna que atraviesa el oficialismo y, al mismo tiem-
po, mostrarse fuerte frente a otros pares sindicales. Sin 
embargo, el acuerdo que celebró, tomado de enero a di-

ciembre, se mantuvo dentro de los valores de otros sin-
dicatos con los que la vicepresidenta no tiene vínculo. 
De hecho, Camioneros cerró el 31% por sólo 5 meses.
El propio Palazzo, antes de iniciarse la negociación 
paritaria, en un mensaje dirigido al ministro Martín 
Guzmán había advertido: “Seguramente haya una pau-
ta fijada por el ministerio de Economía entre el 39% 
y el 45%; si es así, sepan que vamos a terminar en un 
conflicto”.
El 60% de paritaria anual podría funcionar como nue-
va referencia para otras negociaciones salariales clave 
para el mercado laboral que están en marcha. El gremio 
de comercio, el más numeroso del país, había cerrado 
en 59,5%. Otros sindicatos que cerraron sus negocia-
ciones son la UTA (larga distancia), con incrementos 

salariales en tres tramos: mayo, junio y julio; SMATA 
(mecánicos) por un 27,59% para el período enero a ju-
nio; rurales por un 47,5% hasta marzo de 2023, con una 
revisión prevista para septiembre de este año.
Días antes habían alcanzado un consenso con cámaras 
empresarias los trabajadores molineros, que con la re-
visión del 17% adicional, cerraron un incremento del 
61 por ciento, aunque como los estatales, se trata del 
proceso paritario 2021-2022. Una situación se da con 
los madereros, que agregaron un 12% a esa paritaria 
total del 66 por ciento.
Los empleados de correo acordaron un 45% hasta sep-
tiembre con los siguientes tramos: 15% en abril, 18% 
en julio y 12% en septiembre. Los de carga y descarga 
tendrán 10% en mayo, 5% en junio y 6% en julio acu-
mulativos, lo que da un incremento para este periodo 
del 22,4 por ciento y volverán a negociar en junio.
Los petroleros, que se trata de otro sector relevante 
para la economía y con un fuerte poder de presión en la 
actividad de ese rubro, acordaron recibir una gratifica-
ción extraordinaria del 21% en dos tramos, de 10% en 
mayo y 11% en junio, que será remunerativo a partir de 
julio, mes en el que se reunirán para seguir negociando 
los incrementos del año paritario, que rige desde abril 
de 2022 hasta marzo de 2023.
El Gobierno, en reuniones con la CGT y la Unión In-
dustrial Argentina había acordado a principios de abril 
hacer una convocatoria general para anticipar las ne-
gociaciones paritarias de una serie de sindicatos clave, 
como una de las medidas para intentar compensar la 
aceleración inflacionaria y evitar un desplome del po-
der de compra de los salarios.

Acuerdo entre el oficialismo y la oposición

Unificaron las dos sesiones en Diputados 
y se debatirá la Boleta Única
Finalmente, el oficialismo y la oposición lograron llegar a un acuerdo y habrá sesión unificada en la Cámara de Diputados para que se debata en primer 
lugar el proyecto de Boleta Única de Papel y luego las iniciativas productivas que impulsa el Frente de Todos. Será a las 11.30 horas.

Bancarios

Cerraron una paritaria de 60% para todo el 2022
El gremio de los empleados bancarios acordó con las cámaras empresarias una paritaria anual del 60%, en línea con las nuevas proyecciones de inflación 
para el 2022 y en sintonía con los porcentajes que obtuvieron otros sindicatos. El incremento tendrá lugar en cuatro tramos y contará con dos instancias 
de revisión hacia fin de año.
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Río Grande.- La firma Samsung, que a través del presi-
dente de sus operaciones en Argentina, Ricardo (Joon 
Hee) Chang; se dirigió al CEO de Mirgor, José Alonso.
Ante la falta de acuerdo salarial entre AFARTE y la 
parte trabajadora, que deviene en este conflicto, desde 
Samsung se pronunciaron.
“Siendo que esta situación ocasionaría un paro de ac-
tividades por tiempo indeterminado, hemos decidido 
suspender los embarques de celulares, TV y monitores 
hasta que ambas partes lleguen a un acuerdo ya que si 
no la operación se vería muy afectada”, comenzó di-
ciendo la carta.
“Esta situación pone en alerta a nuestra casa matriz 
acerca de una variable más entre las que contamos en 

Argentina, situación que es al menos preocupante res-
pecto de las decisiones que se pueden tomar hacia el 
futuro como así también genera un impacto directo en 
toda la operación local”.
Finalmente la misiva concluye en que “auguramos las 
partes retomen el diálogo sin suspensión de actividad, 
de manera que esta situación no impacte negativamen-
te no solo en la actualidad fabril de Río Grande, sino 
también en el posicionamiento de la marca Samsung en 
el mercado argentino”.
La carta colocada en la cartelera por la empresa Mirgor 
busca presionar exteriorizando esta situación ante su 
personal, siendo esta una de las plantas que votó por la 
negativa a la propuesta salarial de AFARTE.

LICITACIÓN 
PÚBLICA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública N° 07/2022 RAF 111, que tramita la contratación de 
servicio de parquización y mantenimiento de espacios verdes
de edificios públicos por un periodo de SEIS (6) meses.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
13/05/2022 11:00 hs.

FECHA DE APERTURA:
13/05/2022 11:00 hs.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín No 450, P.B. oficina N° 35, Ciudad de Ushuaia –
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Finanzas 
Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- “Ayer (por el martes) no 
hubo reunión con AFARTE, si bien  es-
taba prevista una audiencia a las 10 de la 

mañana, pero producto de que durante 
los últimos días de la semana anterior, 
el fin de semana y el lunes mismo se 
había estado tratando de que se pudiera 
avanzar en una nueva propuesta, que se 
comunicó al Congreso, se analizó y se 
trasladó a las asambleas; la instancia que 
estaba prevista en el Ministerio se pasó 
directamente para hoy a las 14, dónde es-

taremos poniendo punto final al periodo 
de conciliación, ya con la medida inicia-
da”; señaló el secretario General de la 

UOM Río Grande, Oscar Martínez, refi-
riéndose al inicio de la medida de fuerza.
El dirigente metalúrgico dijo que arran-
caron con el paro por tiempo indeter-
minado a las 13 horas de ayer, a raíz de 
“una posición que ha sido tomada por el 
conjunto de los trabajadores, con la or-
ganización que la llevó a debate ya hace 
unos cuantos días, que fue avalada por el 

Congreso de Delegados y después apo-
yada por las asambleas”.

PARO ACTIVO Y PROPUESTA 
RECHAZADA

Martínez confirmó que se trata de “un 
paro activo, que va a generar que en los 
distintos establecimientos los compa-
ñeros y las compañeras se queden en 
la puerta de las plantas; porque esa es 
justamente la forma de garantizar que 
la medida se lleve adelante. Por eso es 
que no está prevista una movilización, 
la movilización va a ser justamente en 
cada una de las puertas (de fábrica)”, in-
dicó el dirigente metalúrgico.
Explicando los alcances de la propuesta 
que fue rechazada, Martínez dijo que “lo 
último que se llevó fue que se lograba 
movilizar un 30% al mes de abril, a eso 
se le agregaba un 15% en el mes de julio 
y un 10% en el mes de octubre, con una 
revisión en el mes de noviembre. Luego 
dos sumas fijas, no remunerativas, una 
de 25 mil pesos para el 15 de mayo o 
una fecha similar y otra de 20 mil para 
el 15 de junio. Estos fueron los avances 
que se habían logrado, después de la po-
sición absolutamente cerrada por parte 
de AFARTE de no moverse del 45%, y 
sin embargo fue rechazada por eso esa 
propuesta dejó de tener valor para pasar 
a una acción concreta; como es el paro 
por tiempo indeterminado”.

REACCIÓN EMPRESARIAL

Refiriéndose a la aparición de un co-
municado de la marca Samsung, donde 
confirmaba la suspensión de los em-

barques de celulares, TV y monitores; 
advirtiendo sobre las consecuencias 
que la falta de resolución del conflicto 
y el paro por tiempo indeterminado po-
drían tener; el titular de la UOM expre-
só que “es parte del juego de cada uno, 
en este tipo de instancias”.
“Nosotros lo recibimos ayer, sabemos 
que también lo ha recibido el goberna-
dor de la provincia (Gustavo Melella); 
con quien hemos tenido comunicación 
en las últimas horas para comunicarle el 
estado de la situación. Pero tienen estas 
características y puede haber otras me-
didas, como lo anunció el propio (voce-
ro de AFARTE Federico) Hellemeyer. 
Pero nuestro sector afrontará, obvia-
mente, cualquier tipo de dificultad que 
se presente en ese sentido”, aseguró 
Martínez.
También repasó, en diálogo con Radio 
Provincia, otros argumentos que se pre-
sentan desde el lado empresarial “como 
que en la ciudad de Ushuaia, apenas a 
200 kilómetros, los valores salariales 
están muy por debajo de los nuestros. 
Razón que hace que haya una compe-
tencia desigual a la hora de producir y 
muchas de las líneas de producción o 
de las marcas terminan trasladándose 
a Ushuaia. Eso nos afecta, se lo hemos 
planteado con absoluta sinceridad a 
nuestra organización a nivel nacional, 
porque creemos que es parte de las 
cuestiones que tendremos que resolver 
en algún momento”, indicó.
Anticipando la posibilidad de que se 
vaya a “una medida extensa en el tiem-
po”, pero aclarando que de las asam-
bleas surgió “una gran firmeza” para el 
paro de actividades que comenzó ayer.

Oscar Martínez (UOM)

“De las asambleas surgió una gran firmeza”
El secretario General de la UOM Río Grande, Oscar Martínez, se refirió al paro por tiempo indeterminado que comenzó ayer. Mencionó que será “un 
paro activo, que va a generar que en los distintos establecimientos los compañeros y las compañeras se queden en la puerta de las plantas”. Dijo que se 
trata de “una posición que ha sido tomada por el conjunto de los trabajadores, con la organización que la llevó a debate ya hace unos cuantos días, que 
fue avalada por el Congreso de Delegados y después apoyada por las asambleas”. Se refirió a la postura que manifestaron los empresarios y adelantó la 
posibilidad de una medida “extensa en el tiempo”.

El secretario General de la UOM Río Grande, Oscar Martínez, se refirió al paro por 
tiempo indeterminado que comenzó ayer.

Ante el paro metalúrgico

Samsung comunicó a Mirgor 
la suspensión de embarques 
de productos
La empresa Mirgor colocó ayer en su cartelera de comunicaciones al personal una carta desde una 
de las firmas para la que produce, la cual ve con preocupación el paro por tiempo indeterminado 
que comenzó ayer al mediodía.
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Río Grande.-Todas las plantas fabriles 
frenaron su producción para dar inicio 
al paro de manera formal, todo tendrá 
lugar hasta que las y los trabajadores del 
sector electrónico y autopartista puedan 
tener una solución.
A las 13 horas se inició la medida de 
fuerza por tiempo indeterminado, mien-

tras los trabajadores aguardan noveda-
des desde Buenos Aires.
Ahora se verá cómo va a continuar todo 
respecto a este paro que por el momento 
no contará con movilización, pero si con 

la presencia activa de los operarios en las 
puertas de cada planta.
Cabe recordar que a lo largo de toda la 
jornada del martes se realizaron asam-
bleas en las fábricas de Río Grande para 
que las bases voten el nuevo ofrecimien-
to de AFARTE, en el marco de las pari-
tarias 2022.

Sin embargo, la oferta que elevó a $45 
mil los bonos no remunerativos (5 mil 
pesos más) e incorporó un 10% más de 
aumento (aunque a cuenta) para el mes 
de octubre, redondeando una suba del 

55%, no satisfizo a los metalúrgicos.
Y es que este último punto generó un re-

chazo generalizado en las filas de meta-
lúrgicos, que sostienen que no se trata de 
una mejora real: esos últimos diez pun-
tos serían, interpretaron, solo un adelan-
to de lo que a partir de noviembre podría 
revisarse con la cláusula fijada entre las 
partes.
Todo esto derivó en la negativa por ma-
yoría que dejó la votación de las últimas 
horas, con gran parte de los operarios 
desechando el nuevo acuerdo y, además, 

ratificando la realización de medidas de 
fuerza.

Por tal  motivo este miércoles a las 13 
horas comenzó un paro por tiempo in-
determinado sin precedentes en el pasa-
do reciente y que incluso motivó amena-
zas solapadas en algunas fábricas, como 
en Mirgor.
Desde esa hora, los trabajadores perma-
necen con alto acatamiento afuera de las 
fábricas, donde se han montado piquetes 
metalúrgicos a la espera de novedades 
desde Buenos Aires.

Con masiva presencia de metalúrgicos y piquetes afuera de las fábricas

Ayer comenzó el paro de la UOM
A las 13 horas de este miércoles empezó el paro de la UOM en la ciudad de Río Grande y el mismo es por tiempo indeterminado hasta que se resuelva el 
tema de las paritarias, ya que la última propuesta de AFARTE fue rechazada por el gremio.

Todas las plantas fabriles frenaron su producción para dar inicio al paro de ma-
nera formal, todo tendrá lugar hasta que las y los trabajadores del sector electró-
nico y autopartista puedan tener una solución.

A las 13 horas se inició la medida de fuerza por tiempo indeterminado, mientras 
los trabajadores aguardan novedades desde Buenos Aires.
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Río Grande.- “Nosotros hace dos semanas tuvimos 
una reunión con el presidente de la Caja (Carlos Iom-
mi), la vocal Patricia Blanco, el vicepresidente ( Juan 
Pablo) Quinteros y el señor (Fabián) Recabal, que está 
en la parte de liquidación de haberes, y lo que quería-

mos era que nos hagan una devolución por escrito –ya 
que desde julio del año pasado no la teníamos, sobre la 
explicación del coeficiente que nos perjudica directa-
mente”, comenzó relatando Juanita Espinoza, referente 
de jubilados y jubiladas de la provincia.

Mencionó que en esa reunión solicitaron “algo por es-
crito, para hacer un análisis entre todos los jubilados y 
después poder hacer una devolución a los integrantes 
de la Caja, para que entiendan por qué el coeficiente 

nos perjudica”, indicó la jubilada docente. Pero dijo que 
la devolución, que le prometieron las autoridades de la 
CPSPTF, todavía no les llegó “cuando tuve un con-
tacto, vía WhatsApp, con el señor presidente y me dijo 
que se comprometía a enviarla por escrito”, remarcó 
Espinoza.
La jubilada recordó “la palabra que nos dio el señor go-
bernador (Gustavo Melella), respecto del compromiso 
político para sacar el coeficiente y devolver los ítems 
en el recibo de haberes, pero hasta hoy llevamos más 
de un año de eso y no tenemos respuesta. Por lo tanto 
queremos que nos contesten y que nos digan si tienen 
algo para explicar, porque la cuestión es que no expli-
can nada”. 
“Ello dicen que el coeficiente es beneficioso y noso-
tros, como los directamente perjudicados, decimos que 
con el coeficiente no nos van a devolver los ítems en 
el recibo de haberes y no vamos a saber cuál es el por-
centaje que se refleja en nosotros de lo que recibe el 
activo”, señaló finalmente Juanita Espinoza.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Marcela Cárdenas, secreta-
ria Gremial del SOIVA, indicó que “las 
empresas se plantaron, en un porcentaje 

de lo que veníamos negociando, eso se 
llevó a las bases en el día de ayer (por el 
martes) y obviamente fue rechazado por 

las compañeras y los compañeros”. Dijo 
que dicha decisión fue comunicada a los 
empresarios “y en este momento nos 
encontramos en alerta y movilización”, 
confirmó la representante del SOIVA.
Respecto de la oferta patronal, mencio-
nó que fue “de un 41% por seis meses, 
desde abril hasta septiembre, por la cual 
se aplicaba el 25% en el mes de abril y el 
16% restante en el mes de julio. Más una 
cifra de 5 mil pesos en cada mes, desde 
abril hasta junio, y después desde julio 
hasta septiembre 6 mil pesos en ese tri-
mestre”.
La secretaria Gremial comentó que ve-
nían “negociando, pero obviamente 
veíamos que no se llegaba a buen puerto. 
Por supuesto que siempre uno, al repre-
sentar a los compañeros, pretende que 
el porcentaje sea mucho mayor porque 
sabemos cómo está de complicada la si-
tuación para cada familia hoy por hoy”. 

“Si hablamos de la canasta familiar, los 
productos básicos son prácticamente 
inalcanzables, así que obviamente nos 
pareció poco pero se lo llevamos a las 
bases, para que ellos supieran dónde se 
plantaron las empresas y ellos fueron los 
que determinaron”, mencionó respecto 
del rechazo para la propuesta y la deci-
sión de llevar adelante el paro. 
Cárdenas advirtió que los trabajado-
res vienen perdiendo poder adquisitivo 
“desde hace años, entonces cuesta equi-
librarnos y más con la inflación que te-
nemos en estos momentos”, advirtió la 
dirigente del SOIVA. Para concluir, no 
descartó la posibilidad de ir profun-
dizando las medidas porque “ese es el 
mandato de la gente, así que comenza-
mos con alerta y movilización, luego el 
paro de este jueves (por hoy) y después 
veremos cómo seguimos”, concluyó la 
secretaria Gremial.

Industria del vestido

SOIVA no acordó salario y paran hoy
Durante la jornada de hoy, las trabajadoras y los trabajadores de la industria del vestido realizarán un paro por 24 horas, al haberse rechazado la oferta 
patronal por el tema salarial. Desde ayer se encuentran en alerta y movilización y hoy el paro será en todas las plantas fabriles del sector. Desde el gremio 
explicaron que la propuesta fue “un 41% por seis meses, desde abril hasta septiembre, por la cual se aplicaba el 25% en el mes de abril y el 16% restante 
en el mes de julio. Más una cifra de 5 mil pesos en cada mes, desde abril hasta junio, y después desde julio hasta septiembre 6 mil pesos en ese trimestre”. 
Pero advirtieron que “los productos básicos son prácticamente inalcanzables, así que obviamente nos pareció poco”.

La secretaria Gremial del SOIVA, Marcela Cárdenas, confirmó que durante la jor-
nada de hoy las trabajadoras y los trabajadores de la industria del vestido reali-
zarán un paro por 24 horas, al haberse rechazado la oferta patronal por el tema 
salarial.

Juanita Espinoza

Jubilados reclaman informe a las autoridades 
de la Caja
Juanita Espinoza, jubilada docente, dijo que está pendiente un informe que les deberían entregar las autoridades de la Caja de Previsión, referido al 
coeficiente que cuestionan.  Recordó, además, “la palabra que nos dio el señor gobernador (Gustavo Melella), respecto del compromiso político para 
sacar el coeficiente y devolver los ítems en el recibo de haberes, pero hasta hoy llevamos más de un año de eso y no tenemos respuesta”, remarcó Espinoza.
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Río Grande.- El secretario general de 
ATE, Carlos Córdoba, evaluó por Ra-
dio Nacional Ushuaia la movilización 
de gremios estatales de este martes al 
edificio de la Legislatura y Casa de Go-
bierno, donde no fueron atendidos. Más 
allá de no haber obtenido respuestas, 
dijo que “para nosotros es positivo que 
los compañeros salgan a la calle a re-
clamar por sus derechos. Seguramente 
van a volver a salir cuando se avance 
sobre nuestra obra social, porque es an-
gustiante la situación y el gobierno tiene 
que asumir la responsabilidad y resolver 
esto de fondo”.
“Nos habíamos puesto muy contentos 
cuando nos citaron en la Legislatura 
para saber cuál era nuestra postura, qué 
necesitaban los trabajadores y cuál se-
ría el proyecto ideal para lograr cosas 
positivas para la obra social. Se logró 
analizar un proyecto para el bienestar 
de todos los trabajadores, cambiar el di-
rectorio y ver qué se tenía que mejorar, 
pero el gobierno sacó otro proyecto que 
es inviable. Tiene que ir a archivo y se 
tiene que rediscutir. Para eso tienen que 
tomar coraje los legisladores”, señaló 
sobre la propuesta elevada desde el Eje-
cutivo que incluye un aumento progre-
sivo de aportes patronales y personales.

SIN “VOLUNTAD POLÍTICA”

Dado que los sindicatos no fueron aten-
didos ni en la Legislatura ni en el Go-
bierno, Córdoba lo consideró “un pro-
blema grave porque uno va viendo que 
no hay avance ni voluntad para rediscu-
tir estas cuestiones, y es tiempo que se 
pierde y no se recupera. Se está perdien-
do muchísimo tiempo y necesitamos 
nuestra obra social. Tenemos muchos 
compañeros que están muy enfermos y 
necesitan urgente de la OSEF”.
El gobernador efectuó declaraciones y 
marcó divisiones entre los gremios, al 
señalar que desde que presentaron el 
proyecto algunas entidades sindicales 
han hecho aportes para mejorarlo, en 
lugar del rechazo total de ATE. “La 
verdad es lastimoso lo que dijo el go-
bernador”, calificó Córdoba y dijo que 
“lo que tendría que hacer, como per-
sona adulta y aportante a nuestra obra 
social, es sentarse en una mesa como lo 
estamos pidiendo hace mucho tiempo, 
para discutir hasta que esto se solucione 
y salga humo blanco”.
“Nosotros necesitamos rápidamente 
una solución y ver el panorama general, 
porque en el hospital tranquilamente se 
pueden hacer las atenciones”, observó 
ante la medida de fuerza de la Clínica 
San Jorge por falta de pago.

“Hay que parar un poco el monopolio y 
no se puede pagar tanta plata a una clí-
nica. No sé por qué tenemos que pagar 
una suma fija todos si nosotros no nos 
estamos haciendo atender”, cuestionó 
de la cápita acordada con efectores pri-
vados.
Consultado si realmente cree que el 
sistema público puede dar respuesta, 

cuando el propio gremio de la sanidad 
ATSA está dando a conocer falta de in-
sumos en los hospitales, que se suman 
a las complicaciones de infraestructura 
luego del incendio y la escasez de profe-
sionales, el dirigente apeló a los fondos 
del endeudamiento. “El gobierno tiene 
posibilidad de resolverlo, porque saca-
ron 200 millones de dólares de présta-
mo cuando Macri fundió la Argentina y 
no sabemos dónde están ni qué ganan-
cia están dando. No estamos viendo esa 
parte. Dicen que esos 200 millones de 
dólares no se pueden tocar porque son 
para obras, pero tienen que legislar para 
que no sea para obras y que realmente 
el hospital dé la salud que se necesita, 
y poner las cosas en condiciones”, ex-
presó.
“Uno va diciendo lo que falta, viendo 
cómo se puede solucionar, porque faltan 
elementos en las escuelas, en el hospital. 
En plena pandemia me acuerdo que tu-
vimos que llevarle agua para tomar a los 
compañeros porque no tenían. También 
llevamos alcohol en gel cuando habían 
mandado 7 mil millones a la provincia 
para solucionar el tema de salud. Uno 
trata de mejorar, y este gobierno entró 
prometiendo que iba a ser diferente, que 
íbamos a poder solucionar todos los 
problemas económicos que tenemos los 
trabajadores estatales, apareció con una 
situación diferente, con un aumento sa-
larial que nos hizo creer que nos hizo 

creer que íbamos a lograr cosas positi-
vas. Hasta ahora lo positivo es que tene-
mos aumento salarial, pero tenemos un 
proyecto de reforma de la OSEF que le 
va a sacar 20 ó 30 mil pesos del bolsillo a 
cada trabajador para resolver la situación 
de la obra social. A nadie le cabe duda en 
la cabeza que, si es necesario aportar, te-
nemos que aportar, pero primero tienen 

que demostrar dónde gastan la plata”, 
sentenció.

CRÍTICAS AL TRIBUNAL 
DE CUENTAS

Para Córdoba no está claro en qué se 
gastan los fondos de la OSEF y faltan 
controles ante supuestas irregularidades 
en las compras. “Estos tipos (sic) se lar-
garon a contratar a 17 personas, hicieron 
estragos en un montón de cosas, y el 
Tribunal de Cuentas tiene que dejar de 
dormir. Ya le vamos a pegar una buena 
bombeada, porque está todo el tiempo 
dentro de la obra social. Hay cosas que 
están pasando y tendrían que dejarse de 
joder (sic), porque están cobrando muy 
buena guita algunos. Tiene que empezar 
a funcionar como corresponde, no que 
siga la joda, que haya choreo en todas 
partes y que cada uno haga lo que se le 
cante”, fustigó.
“Los trabajadores no pueden seguir pa-
deciendo esta situación de la obra social, 
que viene de hace tiempo. No le quie-
ro echar toda la culpa a este gobierno, 
porque son responsables todos los que 
estuvieron antes. Ríos decía que nos iba 
a salvar y quedamos en la nada. En el 
gobierno de Bertone no aportaron nada, 
solamente una deuda de 200 millones de 
dólares, y muchos legisladores que están 
ahora son cómplices de la toma de ese 
empréstito que no sabemos cómo vamos 

a pagar. Hay más de 100 millones meti-
dos en los bancos y no sabemos cuánta 
plata de interés otorgan. Bertone en un 
momento dijo que estaba contenta por-
que había ahorrado 3 mil millones de pe-
sos como ganancia de los 200 millones 
de dólares metidos en el banco”, recordó.

LLEGADA DEL PRESIDENTE

Ante la visita anunciada del presidente 
Alberto Fernández este viernes a la ca-
pital fueguina, se le preguntó si tienen 
previsto movilizar, como lo están plan-
teando otros gremios. “El martes los 
compañeros en la movilización hablaron 
de todo, de la venida del presidente, de 
hacer un paro general por tiempo inde-
terminado, pero yo le debo respeto a mis 
secretarios y a los compañeros de Río 
Grande y de Tolhuin. La idea de algunos 
compañeros era manifestar en la llegada 
del presidente pero creo que el presiden-
te lo que necesita es una mano o alguien 
que lo guíe para resolver la situación de 
nuestra Argentina, que está cada vez 
peor”, señaló.
Admitió que en lo personal no está de 
acuerdo con una manifestación por la 
llegada del presidente porque “él no tie-
ne las soluciones. Las soluciones las tie-
ne el gobernador y los legisladores, para 
pagar lo que se le debe a la obra social. 
Se ahorraron mucha guita porque se lle-
varon 108 millones de dólares de la caja y 
blanquearon las deudas de todo el mun-
do, pero nosotros quedamos en pampa 
y la vía.Yo no me olvido de mi pasado 
y acá hay mucha gente que se ha olvida-
do de cómo llegó a Tierra del Fuego, los 
comerciantes y un montón de tipos que 
vinieron con una mano atrás y otra ade-
lante, ahora miran las cosas diferente y 
dicen que somos negritos”, se quejó. 
En concreto, Córdoba prevé dialogar 
con las seccionales de Río Grande y 
Tolhuin para acordar las medidas. “Hoy 
lo que nos interesa, más que la acción 
gremial, es que el gobierno convoque a 
todos los sindicatos a una mesa y discu-
tamos punto por punto. Si tenemos que 
quedarnos sábado, domingo, feriados, el 
tiempo que sea hay que hacerlo porque 
esto tiene que salir de forma inmediata. 
Los legisladores también tienen que ha-
cer lo mismo y demostrar que de una vez 
por todas tenemos pelotas y ovarios (sic) 
para hacer las cosas como corresponde”.
Lo cierto es que de parte de Córdoba 
“no debería haber movilización” el vier-
nes con la llegada del presidente, pero no 
pudo hablar en nombre de todo el gre-
mio y reconoció que “no descarta” una 
medida de ese tipo, que estarían plan-
teando otros sindicatos. 

No se descarta una movilización este viernes, con la llegada del presidente

OSEF: Córdoba afirmó que el proyecto del 
gobierno “es inviable y tiene que ir a archivo”
El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, pidió el archivo del proyecto del gobierno que plantea aumentar aportes patronales y estatales para capi-
talizar la OSEF, y estimó que luego de haber logrado aumentos salariales tendrían que estar aportando “20 ó 30 mil pesos” de su bolsillo. Reclamó una 
convocatoria de parte del gobernador a todos los sindicatos para discutir el proyecto de los gremios y dar una solución concreta. Además cuestionó la 
cápita que se paga a la Clínica San Jorge y aseguró que los trabajadores podrían atenderse en el hospital. En lo personal no cree adecuada una moviliza-
ción por la llegada del presidente pero no pudo descartar que el gremio tome una decisión en ese sentido, como lo están anticipando otras organizaciones 
sindicales. Para Córdoba la solución no la tiene el presidente, sino el gobernador y los legisladores. Apuntó contra el Tribunal de Cuentas por la falta de 
controles ante “el choreo” que se vendría realizando en la obra social. Sin tener en claro los números, no van a aceptar un aumento de aportes.

El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, evaluó por Radio Nacional Ushuaia 
la movilización de gremios estatales de este martes al edificio de la Legislatura y 
Casa de Gobierno, donde no fueron atendidos.
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Río Grande.- El secretario general de la UOCRA, Julio 
Ramírez, dialogó con Radio Universidad 93.5 y Provin-
cia 23 sobre varios temas, entre ellos la paralización de 
la obra en el puerto de Ushuaia. En principio se lo con-
sultó sobre las negociaciones paritarias, y señaló que 
“se habla de una inflación superior al 6% para este mes. 
Nosotros estamos esperando el resultado de las parita-
rias. Gerardo Martínez no las cerró todavía, vamos a 
tener el congreso a nivel nacional y ahí conoceremos las 
novedades. Hasta ahora sabemos que la paritaria está 
abierta con la Cámara de la Construcción. No sabemos 
qué porcentaje de aumento se está manejando y lo sa-
bremos el 12 de mayo en el congreso”, dijo.

PARALIZACIÓN EN EL PUERTO

Respecto de la paralización de la ampliación del muelle, 
informó que estuvo en contacto “con una de las empre-
sas, que es una UTE, y me notificaron del paro de la 
obra por falta de pago. La verdad me tomó de sorpresa, 
porque esa obra venía a todo vapor. La plata es de la 
Dirección de Puertos y estaba en la cuenta, pero a la 
empresa le deben más de 200 millones de pesos. Por la 
ruptura en la cadena de pagos le empezaron a cortar los 
insumos, y me informaron que iban a parar. Ya no están 
trabajando y son más o menos 60 familias de Ushuaia 
y Río Grande afectadas. La UTE está formada por una 
empresa de Buenos Aires y acá es Naconsur. Desde el 
puerto no emitieron ninguna opinión. Lo que sabemos 
que (Roberto) Murcia -presidente- con otros directivos 
del puerto se fueron a Miami y es preocupante que se 

pare la obra del puerto, y dejar parada a toda la gente. 
Creo que se va a solucionar. La empresa dice que en 
15 ó 20 días van a tratar de reactivar y, si no reactivan 
para esa fecha, nos juntaremos con la gente para ver las 
medidas que vamos a tomar”, advirtió. 

“El representante de la empresa dijo que hasta que no 
le paguen algo de lo que le deben no pueden empe-
zar, porque necesitan insumos. Necesitan cobrar para 
seguir trabajando. Les deben 200 millones con las re-
determinaciones, y ese es el problema, porque no las 
pagan. Está todo hecho el trámite y sacadas las cuen-
tas, pero lo que pasa es que no pagan. El problema no 
es que hay que charlar y ver los números, sino que el 
poncho no aparece. No sé qué habrá pasado, porque 
cuando empezó el trabajo la UTE recibió un monto y 
ahora tienen hechas las certificaciones, pero no cobran. 
La obra es de más de 800 millones y el adelanto rondó 
el 30%, para la primera etapa”, recordó.

LAS PARADOJAS

Planteó las contradicciones entre el viaje de Roberto 
Murcia a Miami, acompañado de legisladores provin-
ciales, para promocionar la ampliación del muelle y la 
posibilidad de que atraquen cruceros de mayor porte, 
mientras puertas adentro de la provincia no se le paga 
a la empresa para que avance. “Lo que yo sé es que la 
deuda es de más de 200 millones y a fin de este mes 
la cuenta se va a 300 millones. Cada mes que pasa, se 
va acrecentando la deuda. El que tiraba el hormigón le 

cortó los víveres a la empresa por falta de pago, y al no 
llegar más hormigón la empresa tiene que parar la obra. 
El que se perjudica es el trabajador y eso no le importa 
ni a Murcia ni a los legisladores”, criticó ante el per-
juicio a su sector, al que se suma más gasto de fondos 
públicos, con el proceso inflacionario que tiene el país 
y una veda inminente. “Se pierde mucho cada día que 
pasa y se atrasan un montón de cosas”, sostuvo.

ANUNCIO DEL PUERTO EN ZONA NORTE

Consultado acerca de si se comunicaron desde el go-
bierno o la empresa Mirgor con el sindicato, tras el 
anuncio de la construcción de un puerto en la zona 
norte, teniendo en cuenta que se va a necesitar mucha 
mano de obra para las obras civiles, aclaró que “todavía 
eso está en proyecto y no tiene fecha de inicio. No sé 
qué empresa lo va a hacer, porque no se sabe nada. Fue 
un anuncio de que el puerto se va a hacer con fondos 
del grupo Mirgor y otros inversores”. 
Se mostró escéptico, aun cuando Mirgor compró tie-
rras en estancia Las Violetas para las instalaciones. 
“Los chinos también compraron tierras en Las Viole-
tas y todavía está todo parado. Todavía están todos los 
camiones y hace más o menos un mes llamé por telé-
fono a Fernando Lin -responsable de Tierra del Fuego 
Energía y Química-, y me dijo que estaba a la espera, 
que pensaban hacer algo, pero no se sabía cuándo. No 
vaya a ser cosa que el grupo Mirgor compre las tierras 
y pase como con los chinos, que compraron las tierras 
y hace años tienen todo parado. Particularmente yo 
creo que fue un capricho de no sé quién, y por eso la 
obra de los chinos no se hizo. Empezó mal y en vez 
de seguir derecho, doblaron la esquina. Descargaron 
todo en Punta Arenas, el cemento, las máquinas. La 
cuestión es que ese proyecto quedó parado, los chinos 
invirtieron algo, pero no se hizo nada. El temor mío es 
que este anuncio de ahora sea político y quede también 
todo en la nada. La gente se entusiasma, nos pregunta, 
y la verdad hasta que no empiecen las obras no le creo a 
nadie. Ojalá se haga el puerto porque va a servir mucho 
para la ciudad”, deseó.

CERCA DE LA VEDA

En proximidades de la veda, la UOCRA prevé negociar 
con el gobierno el monto del subsidio a los trabajado-
res. “Si el tiempo acompaña creo que vamos a estar 
trabajando hasta fines de mayo. Por ahí se puede estirar 
un poco más, pero depende del clima. Las empresas 
van a seguir trabajando mientras puedan. Después nos 
reuniremos con el gobernador por el subsidio para la 
gente que va quedando desocupada, hasta que pase la 
veda invernal. En estos días me voy a juntar con el go-
bernador y el ministro de Trabajo Marcelo Romero. No 
tenemos una cifra estimada, estamos hablando con la 
comisión directiva de la UOCRA para ver lo que va-
mos a pedir, y después veremos la respuesta del gobier-
no y del Ministro de Trabajo. Calculamos que vamos a 
necesitar unos 300 subsidios”, estimó.

CIRCULAR
MODIFICATORIA

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN PÚBLICA N° 06/2022 RAF 103

CIRCULAR MODIFICATORIA N° 01/2022 

La Oficina Provincial de Contrataciones dependiente del Ministerio de 
Finanzas Públicas del gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur informa, que se ha emitido la Circular 
Modificatoria N° 01/2022 de la Licitación Pública N ° 06/2022 RAF 103 
por la que tramita la adquisición de insumos alimentarios destinados al 
Servicio Penitenciario de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur – D.A.E.F., por el período de doce (12) meses, que 
tiene por objeto RECTIFICAR el FORMULARIO SOLICITUD DE 
COTIZACIÓN incorporado como Anexo II de la Resolución M.F.P. N° 
458/2022.

En virtud de lo expuesto, el FORMULARIO DE SOLICITUD DE 
COTIZACIÓN válido y que deberá tenerse como parte integrante del 
Pliego de Bases y Condiciones Particulares para la Licitación Pública 
N° 06/2022 RAF 103 será el aprobado mediante la presente 
CIRCULAR MODIFICATORIA, cuya información se encuentra 
disponible en el sitio web de compras, cuyo link se transcribe a 
continuación: https://compras.tierradelfuego.gob.ar/

SE DEJA EXPRESAMENTE ESTABLECIDO QUE LA CIRCULAR 
MODIFICATORIA EMITIDA FORMA PARTE INTEGRANTE DEL PLIEGO 
DE BASES Y CONDICIONES DE LA LICITACIÓN PÚBLICA N° 06/2022 
RAF 103, POR LO CUAL DEBERÁ SER PRESENTADA DEBIDAMENTE 
FIRMADA Y PRESENTADA JUNTO CON LA RESTANTE 
DOCUMENTACIÓN. 

Ramírez no ve explicación para la paralización de la obra del puerto

“La verdad me tomó de sorpresa, 
porque venía a todo vapor”
El secretario general de la UOCRA, Julio Ramírez, expuso su sorpresa ante la paralización de la obra de ampliación del muelle en el puerto de Ushuaia, 
que venía con muy buen ritmo. Aseguró que se debe a la falta de pago y no encontró explicación, porque la Dirección de Puertos tenía los fondos deposi-
tados en su cuenta y además llegó dinero de refuerzo. Planteó la paradoja de que el presidente Roberto Murcia, con algunos legisladores, haya viajado a 
Miami para promocionar la posibilidad de mayor capacidad para el atraque de grandes cruceros en función de esta ampliación, pero puertas adentro de 
la provincia no se cumpla con los pagos. Sobre el anuncio de la obra del puerto de Río Grande se mostró escéptico, pese a que el grupo Mirgor ya adquirió 
las tierras para las instalaciones, y recordó que “también los chinos compraron tierras y quedó todo parado”. Para el dirigente hasta no ver que se ponga 
en marcha no tiene demasiada credibilidad el anuncio. En cuanto a la falta de materiales de construcción que paralizan algunas obras, lo atribuyó a 
un problema de fletes. Afirmó que las empresas que cuentan con camiones propios no tienen inconvenientes para comprar y traer el cemento. Cerca de la 
veda invernal, prevé reunirse con el gobernador y el Ministro de Trabajo para acordar el subsidio para unos 300 trabajadores y el monto todavía está 
por definirse. 

El secretario general de la UOCRA, Julio Ramírez, 
dialogó con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
sobre varios temas, entre ellos la paralización de la 
obra en el puerto de Ushuaia.
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Santa Rosa (La Pampa).- Del encuentro, participan 42 
diputados y diputadas provinciales, donde Tierra del 
Fuego preside el cuerpo regional. Durante el acto inau-
gural, se dio lectura al Orden del Día, que resultó luego 
de la reunión de Labor Parlamentaria que se concretó 
por la mañana. También anunciaron la conformación 
de las distintas Comisiones permanentes del cuerpo re-
gional.
Por la tarde, el embajador Guillermo Carmona, secre-
tario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la Can-
cillería Argentina –de manera remota- y el secretario 
de Malvinas del Gobierno de Tierra del Fuego, mg. 
Andrés Dachary, de forma presencial, disertarán con el 
temario “Malvinas y Soberanía, situación geopolítica”.
Con posterioridad, iniciarán el trabajo en el marco de 
las Comisiones, se establecerán tres Plenarios que tra-
bajarán en simultáneo en el Salón del Pensamiento, la 
Sala de Comisiones y el Recinto de Sesiones.
Durante la mañana del jueves 5 se llevará a cabo una 
exposición del Comité Nacional para la Prevención 
Contra la Tortura, a cargo del doctor Juan Manuel Irra-
zábal quien hablará sobre los “Pasos Fronterizos Pa-
tagónicos”. En tanto que, desde las 15 se reanudará la 
Sesión ordinaria con su posterior votación. Cerca de las 
17 será el acto de cierre con las palabras del vicegober-
nador de La Pampa y el presidente del Parlamento.
En el acto inaugural se dio lectura al Orden del Día 
que resultó luego de la reunión de Labor Parlamentaria 

que se concretó por la mañana. También anunciaron la 
conformación de las distintas Comisiones permanentes 
del cuerpo regional.
Por la tarde, el embajador Guillermo Carmona, secreta-
rio de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la Canci-
llería Argentina –de manera remota- y el secretario de 

Malvinas del Gobierno de Tierra del Fuego, mg. An-
drés Dachary, de forma presencial,  disertarán con el 
temario “Malvinas y Soberanía, situación geopolítica” 
y con posterioridad, iniciarán el trabajo en el marco de 
las Comisiones, para reanudar la primera sesión en la 
jornada de este jueves.

Legislatura

La Pampa es anfitriona de la primera 
sesión del Parlamento Patagónico
El legislador Emmanuel Trentino presidió el acto inaugural de la 1ª sesión del Parlamento Patagónico de 2022. Lo hizo en compañía del gobernador de 
La Pampa, Sergio Ziliotto; el presidente de la Cámara de Diputados, vicegobernador Mariano Fernández y el vicegobernador de Santa Cruz, Eugenio 
Quiroga. Acto posterior, realizaron un homenaje en el marco del 40° aniversario de la Gesta de Malvinas en el monumento a los Caídos y con participa-
ción de Veteranos de Guerra de Malvinas.

El legislador Emmanuel Trentino presidió el acto inaugural de la 1ª sesión del Parlamento Patagónico de 2022 
junto al gobernador de La Pampa, Sergio Ziliotto y el presidente de la Cámara de Diputados, vicegobernador 
Mariano Fernández.

FALTA DE MATERIALES

También se lo consultó sobre la falta de materiales de la 
construcción que está paralizando algunas obras, y ase-
guró que “acá más que cemento faltan fleteros, porque 
algunas empresas no tienen camiones propios y no hay 
fleteros para buscar el material. En Río Grande tene-
mos empresas con camiones propios y no tienen nin-
gún inconveniente con el cemento. Se les termina, lo 
compran y lo traen. Cemento no falta, lo que puede fal-
tar para algunas empresas son los fletes. Empresas de 
transporte hay, pero con la pandemia mucha gente que-
dó parada y se ve que les cuesta arrancar con los camio-
nes, porque hay que comprar cubiertas y están faltando. 
No se pueden importar por el dólar y hay faltantes. Los 
camiones que siempre trabajaron están provistos para 
poder seguir, lo que pasa es que se achicaron los fletes. 
Santa Cruz ocupa cemento, pero hay para abastecer a 
Tierra del Fuego y lo que falta es transporte -insistió-. 
Ahora van a parar en Santa Cruz por la veda invernal, 
estuve hablando con gente del sindicato y están viendo 
en Buenos Aires qué van a hacer con los trabajadores, 
porque muchos van a quedar en la calle”.

CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS

Respecto del avance en la construcción de viviendas 
por el programa PROCREAR, dijo que “hay mucha 
gente que está trabajando en obras particulares y el pro-
yecto va para adelante, pero creo que hasta la próxima 
temporada ya no van a hacer nada, porque empieza el 
invierno”.
En cuanto al microestadio, el gobernador Melella dijo 
que estaría terminado para octubre o noviembre pero 
Ramírez lo puso en duda. “Ojalá que se termine, pero 
va muy lenta la obra, más por falta de pago que por 
falta de gente. Les van pagando a cuentagotas y no sé 
la deuda que tienen, pero sé que hay deuda y la empresa 

se maneja con lo que tiene. Yo no creo que inauguren 
todo el complejo para fin de año”, dijo.
“Del IPV no hemos tenido novedades sobre la cons-
trucción de viviendas. Le voy a pedir una audiencia a 
la presidente para que me explique cómo es el tema. 
Hay 54 viviendas en el barrio Malvinas Argentinas 
que están paradas, pero están arreglando la situación. 
Creo que era un problema entre la municipalidad y el 

gobierno, pero el desentendimiento está arreglado. Lo 
que pasa es que, por la veda invernal, no van a empezar 
hasta la próxima temporada”, señaló.
También se le preguntó sobre la terminal de ómnibus 
e informó que “la empresa Cóccaro empezó a hacer 
algo, con muy poca gente, pero hay poco movimiento. 

Las obras del gobierno y del municipio, cuando llega el 
invierno se paran porque no se puede tirar hormigón. 
Es una que se va a hacer porque la empresa va bien y ya 
le entregaron una parte del dinero”, confió.
“El muro costanero creo que en la próxima temporada 
ya empieza, y va a haber bastante trabajo en la tempora-
da que viene. El diálogo marcha bien con el intendente, 
con el gobernador. El intendente de Río Grande está 
haciendo un montón de obras y me parece bárbaro, y 
Ushuaia ya está todo medio paralizado por el invier-
no. El gimnasio del Colegio María Auxiliadora sigue 
paralizado. Algún día van a terminar esa obra, pero 
hay problemas con las redeterminaciones y aparente-
mente el gobierno tarda en gestionar eso. El gimnasio 
de la margen sur que hizo Proyectos Fueguinos ya está 
terminado y creo que está entregado. Siempre quedan 
algunas cosas, pero es muy poco. La ampliación de la 
avenida San Martín creo que se va a hacer en la próxi-
ma temporada. Todavía no está la licitación, pero se va 
a hacer”, aseveró.
En cuanto a Tolhuin, dijo que “se pararon casi todas las 
obras por la veda, hicieron muy poco de la bajada, toda-
vía no llegaron al puente, hay que hacer el puente nuevo 
y les quedan 18 kilómetros más. Hay bastantes obras 
en Tolhuin y lamentablemente está igual que Ushuaia, 
porque viene la nieve y el frío y no se puede seguir”.

SECTOR PETROLERO

Finalmente se refirió a la ocupación en el sector petro-
lero, donde hay buenas perspectivas para la temporada 
que viene. “Tenemos pocos trabajos y estamos espe-
rando porque hay licitaciones nuevas. Tenemos mucha 
gente del campo que está parada, pero tenemos mucha 
fe en la próxima temporada y creemos que vamos a an-
dar bien. La conexión de gasoductos está en marcha, 
pero todavía no llegaron los caños. Va todo muy lerdo”, 
concluyó.

“Con una de las empresas, que es una UTE, y me 
notificaron del paro de la obra por falta de pago. La 
verdad me tomó de sorpresa, porque esa obra venía 
a todo vapor. La plata es de la Dirección de Puertos 
y estaba en la cuenta, pero a la empresa le deben 
más de 200 millones de pesos”, dijo Ramírez.
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El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia se reunió con la legisladora Laura Colazo para darle detalles y hacerle entrega del proyec-
to que propone ampliar los límites de la capital de Tierra del Fuego. “No se trata de correr una línea sino darle una proyección en función 
de lo que se quiere para Ushuaia en el futuro”, sostuvo el edil justicialista.

La candidata a constituyente Viviana Guglielmi se refirió a las elecciones para la modificación de la Carta Orgánica municipal. “Hoy te-
nemos esta inesperada situación de tener que pensar en la modificación de la carta orgánica, a mi juicio, situación innecesaria y que está 
muy lejos de responder a los problemas de la comunidad”, afirmó.

Extensión de los límites de la capital fueguina  

“Generará un circuito económico, de emprendimientos 
productivos, turísticos y urbanísticos”, destacó Pino

Ushuaia.- El presidente del Concejo Deli-
berante de Ushuaia, Juan Carlos Pino (PJ-
FdT), se reunió con la legisladora María 
Laura Colazo (Partido Verde) con el ob-
jetivo de hacerle entrega del proyecto de 
ampliación del ejido urbano de Ushuaia.
El encuentro tuvo lugar en la Presidencia 
del Parlamento municipal donde Pino dio 
detalles de la moción que fue aprobada 
por los concejales y que ya tomó estado 
parlamentario en la Legislatura provin-
cial. 
“Lo que nosotros planteamos, a diferen-
cia del otro proyecto que está en la Le-
gislatura, es que lleguemos al meridiano 
54 y al paralelo 67, lo que posibilitará la 
unificación de la Ruta 30 (Ruta de la Cos-
ta), la Ruta J y la Ruta 3”, explicó Pino 
ante la presencia de periodistas y medios 
de comunicación.

“Esto permitiría un nuevo circuito eco-
nómico, de emprendimientos producti-
vos, turísticos y urbanísticos donde hay 
más de 13 mil hectáreas para urbanizar”, 
remarcó. 
Según mencionó, teniendo en cuenta los 
límites actuales, Ushuaia no tiene para 
dónde crecer y que no quedan más tierras 
ni privadas ni del Estado. En este sentido 
comparó Ushuaia con Río Grande y Tol-
huin indicando que la capital fueguina tie-
ne un ejido urbano más chico que las ciu-
dades del norte y centro de la provincia. 
“No se trata de correr una línea sino darle 
una proyección en función de lo que se 
quiere para Ushuaia en el futuro”, remar-
có Pino. 
Por su parte, la legisladora Colazo consi-
deró importante la necesidad de proyec-
tar una ciudad turística teniendo en cuen-

ta, además, la demanda de tierra, vivienda 
y abastecimiento de alimentos. “Conocía-
mos el proyecto que ya tiene estado par-

lamentario y nos parece muy interesante 
esta propuesta. Es un debate y un desafío 
que vamos a afrontar en conjunto”, ma-
nifestó. 
A su turno Pino expresó que “hoy esta-
mos discutiendo si queremos una ciudad 
que crezca en altura, esto significa mayor 
densificación. Actualmente, el Código de 
Planeamiento Urbano establece 24 me-
tros como altura máxima para los edifi-
cios y están planteando llevarla a 35 me-
tros. De hecho el frente costero se llenó 
de edificios por la gran demanda”. 
Por último, el concejal subrayó que “in-
dependientemente de las soluciones ha-
bitacionales hay que pensar en generar 
trabajo y proyectar una ciudad de acá a 
treinta, cuarenta o cincuenta años por lo 
cual es necesario que todo el sector pueda 
desarrollarse económicamente”.

El presidente del Concejo Deliberan-
te de Ushuaia, Juan Carlos Pino (PJ-
FdT), se reunió con la legisladora Ma-
ría Laura Colazo (Partido Verde) con 
el objetivo de hacerle entrega del pro-
yecto de ampliación del ejido urbano 
de Ushuaia.

Viviana Guglielmi

“Todos los que estamos en la lista de Juntos por el Cambio
asumimos este desafío con absoluto compromiso y responsabilidad”

Ushuaia.- La concejal (mc) y candidata a 
constituyente Viviana Guglielmi se refi-
rió a la  modificación de la Carta Orgáni-
ca municipal señalando que “dado que el 
proceso de elección de candidatos para la 
Convención Constituyente es un hecho, 
nos sumamos a participar ya que las mo-
dificaciones que se introduzcan repercu-
tirán en nuestras vidas por años”. 
“Todos los que estamos en la lista 94 
asumimos este desafío con absoluto 

compromiso y responsabilidad, y desde 
la mirada de cada uno de los lugares que 
ocupamos en nuestra comunidad como 
comerciantes, jubilados, docentes, pro-
fesionales, empleados, entre otros, que 
aportan opiniones e ideas enriqueciendo 
el debate y fortaleciendo los consensos, 
dando forma a las propuestas finales”, 
definió la arquitecta.

ACCESO A LA TIERRA Y VIVIENDA

Uno de los temas de mayor relevancia es 
el relacionado con el acceso a la tierra y 
vivienda. “Este tema está contenido bási-
camente en 2 artículos de la carta orgáni-
ca que lo tratan en forma directa, y otros 
en forma indirecta que están relaciona-
dos a la Planificación Urbana, al Desa-
rrollo Territorial y al Ambiente, confi-
riéndole el marco en el que se basan las 
normativas y reglamentaciones específi-

cas mediante ordenanzas pertinentes”.
“Desde mi experiencia personal, formé 
parte de una gestión municipal llevando 
adelante la ejecución de tres urbanizacio-
nes simultáneamente, como fueron las 
64 hectáreas de Andorra, las 37 hectáreas 
de Barrancas del Pipo y las 50 hectáreas 
de Alakalufes II, con más de 3000 so-
luciones habitacionales, todo lo cual se 
pudo concretar y gestionar bajo las con-
diciones establecidas por la presente car-
ta orgánica. No puede ser excusa que la 
misma esté impidiendo u obstaculizando 
el acceso a la tierra y/o vivienda, justifi-
cando así la necesidad, dudosa por cierta, 
de ser modificada”.
Sin embargo, “respondiendo a una pos-
tura proactiva, teniendo en cuenta que 
siempre se puede mejorar lo existente y 
pensar en propuestas superadoras, esta-
mos abocados a revisar lo vigente, con-
vertir esta situación en una oportunidad 

y analizar propuestas que faciliten aún 
más el acceso a la tierra y a la vivienda 
al sector de la comunidad demandante y 
que este tema deje de quitar el sueño a 
esos vecinos que pasan la vida reclaman-
do este derecho”, afirmó Guglielmi.
“Es necesario también fortalecer la nor-
ma en cuanto a los mecanismos de ac-
ceso a la información, de manera que 
siempre quede claro de qué forma el mu-
nicipio otorga el beneficio, quienes son 
los beneficiarios, cómo se los elige, etc., 
así como legislar sin falsas contradiccio-
nes que lleven a pensar en dar respuesta a 
la vivienda en detrimento de nuestro en-
torno ambiental. Es nuestra obligación 
dar soluciones equilibradas en virtud de 
tratarse de dos derechos irrenunciables 
del ser humano, el techo donde cobijarse 
y el ambiente saludable que lo contiene, 
garantizando así nuestra mejor calidad de 
vida”.

Concejal Romano

“Estamos frente a una enorme oportunidad para mejorar nuestra carta orgánica”
Ushuaia.- El edil de Forja Juan Manuel Ro-
mano valoró la convocatoria, destacando 
que “estamos frente a una gran oportuni-
dad de mejorar muchos aspectos de nues-
tra Carta Orgánica, con todo lo que ello 
significa dado que es la constitución de la 
ciudad, la que nos rige en él día a día”.
A partir de un proyecto del oficialismo, 
“entiendo que se abre la posibilidad de dis-
cutir muchos aspectos, a los que en lo per-
sonal creo, no debemos tenerle miedo. Es-
tos procesos democráticos están previstos 
y nos permiten, si es que resultamos elec-
tos, participar de un instituto que revisará 

lo actuado hasta hoy, propondrá cambios 
y serán los 14 constituyentes los que defi-
nan por mayoría si esto se modifica o sigue 
como está hasta hoy”, consideró Romano.
En esta oportunidad la convocatoria ex-
plícita la modificación de 106 artículos de 
la Carta Orgánica, los que van desde el es-
cudo de la ciudad, el Defensor del vecino, 
pasando por las facultades del Intendente, 
del Concejo Deliberante, de la Sindicatura, 
la paridad de género, el rol del municipio 
en la industria turística, el presupuesto pú-
blico y participativo, es decir, un abanico 
muy amplio de temas.

Romano contó que “en función de la tarea 
legislativa que venimos realizando desde el 
Concejo en el bloque de Forja y a partir 
de distintas conversaciones con el gober-
nador de la provincia Gustavo Melella, en-
tendemos que desde la lista 93 Unidos por 
Ushuaia, podemos aportar mucho en la 
discusión de estos temas, buscando lograr 
consensos y modificar lo que veamos que 
es mejor para nuestros vecinos.
Consultado sobre la polémica que genera 
en distintos sectores políticos, que asegu-
ran que la convocatoria solo busca habilitar 
un mandato más al actual intendente,  Ro-

mano indicó que “no nos ayuda enfocar la 
tarea de la Constituyente sólo en un tema 
circunstancial, ya que cuando se plantee, la 
composición electa del órgano va a tomar 
una decisión soberana y deberemos pasar 
rápidamente al resto de los temas, por lo 
que enfocarnos en eso sería desperdiciar, a 
mi entender, la oportunidad de mejorar que 
se nos presenta. El intendente es candidato 
y el mismo resultado de esta elección, qui-
zás le indique qué temas llevar adelante y 
cuáles no, por lo que discutir esto ahora me 
parece totalmente inoportuno”, concluyó 
el edil de Forja.
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Río Grande.- El presidente de la Dirección Provincial 
de Energía, Alberto Mancini, fue consultado por Radio 
Nacional Ushuaia sobre el conflicto con los trabajado-
res de su área, que han pedido su renuncia al gober-
nador Melella, y viene generando inconvenientes en el 
alumbrado público de la capital fueguina.

“El acuerdo salarial está finalizado, faltan las firmas de 
rigor y el decreto estaba listo para que firme la Federa-
ción. El acuerdo se cerró el viernes de la semana pasada 
y es imprescindible que la gente salga a trabajar”, dijo 
Mancini.
Pese al acuerdo los empleados “todavía no volvieron 
a trabajar porque la condición del gremio es que esté 
firmado el decreto, que lo va a hacer el gobernador”. 
Respecto del reclamo de equipamiento y ropa de traba-
jo, advirtió que “eso es más difícil de resolver porque 
la empresa, a días del límite de entrega, nos informó 
que recién iba a poder hacerla entrega en junio. Hacer 
una compra de urgencia con la celeridad que requiere, 
estando con medidas de fuerza, va a demorar más tiem-
po”, sostuvo. 
Se le preguntó si el conflicto se resuelve con el acuerdo 
salarial o puede continuar por la falta de ropa de tra-

bajo, e indicó que “lo que se pretende es que cesen las 
medidas con la firma del decreto. Se está terminando 
de ver esto, porque se realizó el acuerdo salarial y seguir 
con medidas por el tema de la ropa es algo que tenemos 
que resolver entre todos en lo inmediato. Hoy no hay 
garantías de que se solucione el conflicto, porque si el 
gremio no se aviene a cesar con las medidas, vamos a 
estar en el mismo cuello de botella. Al día de hoy no 
está finalizado el conflicto”, reconoció.
Ante los inconvenientes con el alumbrado público de la 
ciudad, aseguró que “desde la DPE se está tratando de 
resolver el conflicto y queremos sentarnos a una mesa 
los dos gremios y quien les habla. Primero tenemos que 
terminar con el acuerdo salarial, que fue la condición 
que puso el gremio”.
También se le preguntó si cree que hay una pretensión 
de fondo de que deje la presidencia para poner fin a 
las medidas de fuerza. “No lo puedo afirmar pero, por 
todo lo que venimos viendo, los trabajadores han hecho 
un pedido por escrito al gobernador donde piden mi re-
nuncia por este motivo, por el tema de la ropa y muchas 
cosas que no tienen que ver con la realidad. Esto inició 
cuando despedimos a dos agentes de la empresa -DPE-
, y hay gente que adhirió a ese reclamo”, dijo.

LAS DECLARACIONES DE SOLORZA

Más allá de los trabajadores, el secretario de Energía 
Moisés Solorza manifestó diferencias con la gestión de 
Mancini ante demoras en la aplicación de fondos ya 
gestionados para obras que son impostergables. El Se-
cretario expuso que esto lo termina perjudicando como 
responsable de la rendición de fondos ante el Consejo 
Federal de Energía. Sobre este punto Mancini conside-
ró que “Moisés se hará cargo de lo que dice, él teórica-
mente respeta la autarquía y yo me quedo con eso. No 
voy a entrar en una discusión interna de la misma área 
política, porque los dos estamos en la misma gestión. 
Yo primero me sentaría con él para ver cómo lo solu-
cionamos. Yo hablo con él pero salió con esto en los 
medios, que yo no lo esperaba”, admitió.
“Él se hará cargo de lo que dice y, si bien es cierto que 
tuvimos un gran parate en las obras por la pandemia, 
además tenemos muchas obras observadas que son del 

2019. Es cierto que tenemos los fondos para las obras 
nuevas y se está trabajando con la Cooperativa Eléctri-
ca de Río Grande. Se determinó qué hacer en Ushuaia, 
estamos trabajando en Tolhuin en Altos de la Montaña. 
No es tan así que no se hacen obras y hay que hilar un 
poco más fino”, planteó. 
Consultado por qué Solorza lo pone en evidencia públi-
camente, se limitó a responder que “no lo sé. Cada uno 
tiene su manera de ser. Al gobernador se lo he plan-
teado en otras oportunidades, porque no es la primera 
vez, posiblemente es la primera vez que se hace tan pú-
blico. Lo que me dijo Melella es privado y a mí quien 
me ofreció el cargo fue el señor gobernador. Supongo 
que quien decidirá dejarme o sacarme del cargo es él”, 
subrayó. 

SUBA DE TARIFAS

Finalmente se le preguntó cuándo se definirá el aumen-
to de tarifas. “Ya se terminó con el trabajo preliminar 
y se está elevando tanto a Solorza como al señor go-
bernador, para que analicen el posible incremento de la 
tarifa de energía eléctrica. La última vez que tuvimos 
incremento fue en enero de 2019, y hace tres años que 
no se toca la tarifa. Naturalmente todos los elementos 
que usamos para reparar las máquinas subieron osten-
siblemente, entonces es imprescindible incrementar la 
tarifa para poder sostenernos”, dijo. 
Sobre la segmentación que pide el gobierno nacional, 
indicó que “estamos trabajando justamente en eso, pero 
nosotros no tenemos la particularidad de Río Grande, 
donde los grandes consumidores son muchos y con-
sumen más de 300 kilovatios. Eso permite hacer una 
segmentación bien diferenciada. En Ushuaia no. En 
Río Grande se tocó un 50% la tarifa para los grandes 
consumidores y un 20% para los residenciales, que les 
impacta en más del 30%. Acá no, ese aumento mueve 
dos o tres puntos nada más. El incremento debería ir 
apuntado en Ushuaia tanto a residenciales como a gran-
des consumidores, aunque no tienen tanta incidencia”, 
explicó. 
“El aumento lo decide el señor gobernador y estamos 
terminando la propuesta para elevarla”, concluyó Man-
cini.

Ushuaia.- Con el volcado de 25 metros lineales de 
hormigón la Municipalidad de Ushuaia avanzó con la 

construcción de la bicisenda Pensar Malvinas, que se 
extenderá desde el ingreso de la ciudad hasta el Poliva-
lente de Artes. 
La secretaria de Planificación e Inversión Pública del 
Municipio, Gabriela Muñiz Siccardi, sostuvo que pre-
viamente “se realizaron distintas pruebas para determi-
nar la resistencia del hormigón utilizado”, y valoró que 
“los ensayos estuvieron a cargo de personal del Labo-
ratorio municipal”.   
Finalmente, la funcionaria manifestó que la obra 
“avanza dentro de los plazos previstos y continuará en 
función de las condiciones climáticas.

El presidente de la DPE recordó que el gobernador lo puso en el cargo y él decidirá si debe continuar o no

Mancini admitió que “no esperaba” las 
críticas públicas de Solorza a su gestión
El presidente de la Dirección Provincial de Energía concedió que le sorprendió la exposición pública de las críticas a su gestión de parte del secretario 
de Energía Moisés Solorza, y dijo que “no lo esperaba”. Aseguró que hay diálogo entre ambos y que las diferencias deberían resolverse internamente. 
Defendió la autarquía del ente a su cargo y recordó que el gobernador lo puso allí, y será quien decida si debe o no seguir en la función. El conflicto con 
los trabajadores no está resuelto, pese a que el viernes se llegó a un acuerdo salarial. El gremio puso como condición que esté firmado el decreto corres-
pondiente, pero no hay garantías de que continúen las medidas porque todavía restan respuestas sobre el pedido de ropa de trabajo, entre otros. Sobre el 
aumento de tarifas, informó que “está terminando” la presentación para elevarla al gobernador y al Secretario de Energía.

El presidente de la Dirección Provincial de Energía, 
Alberto Mancini, fue consultado por Radio Nacional 
Ushuaia sobre el conflicto con los trabajadores de 
su área, que han pedido su renuncia al gobernador 
Melella, y viene generando inconvenientes en el 
alumbrado público de la capital fueguina.

Obra pública municipal

Continúa la construcción de la bicisenda Pensar 
Malvinas en Ushuaia
La secretaria de Planificación e Inversión Pública del Municipio, Gabriela Muñiz Siccardi, sostuvo que previamente “se realizaron distintas pruebas 
para determinar la resistencia del hormigón utilizado”, y valoró que “los ensayos estuvieron a cargo de personal del Laboratorio municipal”.   
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Río Grande.- En la presente jornada se 
produjo la rotura del caño maestro de 
6 pulgadas que alimenta la calefacción 
central del edificio, por lo que todos 
los sectores del Hospital Regional Río 
Grande se vieron afectados. Detectado 
el desperfecto se planificó un plan de 
contingencia en asistencia a pacientes 
internados principalmente y se delinea-
ron los trabajos de reparación y restable-
cimiento del servicio de calefacción.
“Estamos ante un imponderable. Es ca-
ñería de más de 20 años en el edificio del 
Hospital. Se detectó una rotura que debe 
ser reparada indefectiblemente, esto 

afecta a todo el sistema de calefacción 
central del edificio, por lo cual personal 
de Salud Pública y de Obras y Servicios 
Públicos está trabajando mancomunada-
mente con las autoridades del Hospital, 
en un programa de acciones necesarias 
dentro de esta situación”, sostuvo al res-
pecto la Directora  del Hospital Regional 
de Río Grande, Dra. Viviana Müller.
Los trabajos de reemplazo del tramo del 
caño roto estarán llevándose adelante 
durante las próximas horas y una vez 
finalizados se estará restableciendo nor-
malmente la calefacción. Se trata de un 
bypass en el caño dañado.

Ushuaia.- La firma se desarrolló en el 
directorio del organismo. Estuvieron 
presentes en representación de la Caja, 
el presidente Carlos Alejandro Iommi; el 
vicepresidente Juan Pablo Quinteros; la 
vocal por los Activos, Norma González 
y la vocal por los Pasivos, Patricia Blan-
co; mientras que por parte del municipio 
participaron el secretario de Economía y 
Finanzas, David Ferreyra; el jefe de Ga-
binete Omar Becerra y el subsecretario 
de Coordinación, Mario Daniele.
En este sentido, el Presidente de la 

CPSPTF sostuvo que la firma es “el re-
sultado de distintas conversaciones que 
se han desarrollado en este último tiem-
po y que finalmente hemos podido plas-
mar en este convenio”.
Para finalizar, Iommi manifestó que se 
sigue trabajando activamente en el recu-
pero de la deuda histórica que los distin-
tos organismos mantienen con la Caja, 
donde hasta el momento se han podido 
concretar acuerdos de pago con seis ins-
tituciones y se encuentra en la etapa final 
con los restantes.

Por un desperfecto en un caño principal de 
calefacción

Se lleva adelante un intenso 
plan de contingencia en el 
Hospital Regional Río Grande
Se produjo una rotura en el caño maestro que alimenta la calefacción 
del Hospital. Personal técnico del Ministerio de Salud, del Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos y del nosocomio se encuentra llevando adelante 
un plan de contingencia técnico-sanitaria.

Por deuda histórica

La Caja de Previsión firmó 
convenio con la 
municipalidad de Ushuaia
La Caja de Previsión Social de Tierra del Fuego  y la Municipalidad de 
Ushuaia firmaron convenio de compromiso de pago por deuda histórica.
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Río Grande.- La segunda Estación de 
Salud Comunitaria en Margen Sur fun-
cionará en el SUM Arraigo Sur ubicado 
en Ex Ruta 3 N° 1116, de lunes a viernes 
de 8.30 a 12.30 horas, donde se imparti-
rán asesorías de salud sexual reproduc-
tiva y se hará entrega de leche, vitamina 
D, anticonceptivos y píldoras de emer-
gencia.

El director Provincial de Abordaje Te-
rritorial, Ezequiel Lagoria, comentó al 
respecto que “creemos que este nuevo 
espacio que hoy inauguramos viene a 
reforzar las diferentes actividades que se 
están realizando en las distintas áreas de 

atención primaria de la salud y sus dis-
positivos territoriales, con una mirada 
transversal cuyo objetivo es que las fa-
milias puedan sentirse cuidadas y acom-
pañadas”.
Por su parte, la secretaria de Integración 
Comunitaria, Verónica Portillo remarcó 
que “celebramos la creación de una nue-
va estación de salud en el SUM Arraigo 

Sur. Este espacio es la continuidad de un 
fuerte trabajo intersectorial que venimos 
realizando desde hace un año, dirigido 
a promover políticas públicas de preven-
ción y promoción de salud”.  
“Tenemos el claro objetivo de democra-

tizar cada vez más los accesos a la salud 
y estamos convencidas que a través de 
estás acciones se fortalecen los lazos co-
munitarios y se enriquecen las redes de 

contención y contacto con los vecinos y 
vecinas de la ciudad”, añadió.
Finalmente, Pedro Vedia, subsecreta-
rio de Promoción Comunitaria destacó 
que “logramos cristalizar el objetivo de 

tener un consultorio abierto al público, 
donde vamos a tener a tres profesiona-
les de la salud a disposición de las y los 
vecinos, por lo que los invitamos a acer-

carse durante la semana” y expresó que 
“contamos con el acompañamiento del 
Bachillerato Popular que nos va permitir 
acercar muy pronto esta propuesta a to-
das sus sedes”.

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de continúa llevando adelante diversas 
iniciativas relacionadas al ambiente y sus 
cuidados. 
En este sentido, todos los martes de mayo 
se realizarán charlas teórico-explicativas 
con el fin de generar debate entre las y los 

participantes, de manera demostrativa o 
lúdica, para ejemplificar y afianzar con-
ceptos vinculados a los residuos sólidos 
urbanos, el consumo de plásticos de un 
solo uso, el consumo responsable y la eco-
nomía circular; el calentamiento global y 

el compost. 
Las propuestas tendrán lugar en el Cen-
tro de Interpretación Ambiental (CIA) en 
dos horarios: de 10 a 11 y de 14 a 15 horas. 
Las y los interesados pueden inscribirse a 
través del mail:  centrodeinterpretacionr-
ca@gmail.com.

Con este tipo de propuestas, el Estado 
municipal reafirma su compromiso con 
el medioambiente, en pos de que las ve-
cinas y vecinos adquieran herramientas y 
conocimientos para su cuidado y preser-
vación.

Gobierno provincial

Inauguran la segunda Estación de 
Salud Comunitaria en Margen Sur
El Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego AeIAS, a través de la Secretaría de Representación Política de Gobierno, en conjunto con el Ministerio 
de Salud, inauguró la segunda Estación de Salud Comunitaria en la Margen Sur, acompañada de una charla a cargo de la Subreferente provincial del 
programa de salud sexual y reproductiva, Dra. Verónica Baroni destinada a la población estudiantil del Bachillerato Popular. 

La segunda Estación de Salud Comunitaria en Margen Sur funcionará en el SUM 
Arraigo Sur ubicado en Ex Ruta 3 N° 1116, de lunes a viernes de 8.30 a 12.30 
horas.

Ezequiel Lagoria comentó al respecto que “creemos que este nuevo espacio 
que hoy inauguramos viene a reforzar las diferentes actividades que se están 
realizando en las distintas áreas de atención primaria de la salud.

Municipio de Río Grande

Ciclo de charlas ambientales 
“Río Grande Circular”
Se realizará todos los martes de mayo en el Centro de Interpretación Am-
biental. El objetivo es que la comunidad riograndense adquiera herra-
mientas para el cuidado y preservación del medioambiente y sus ecosis-
temas. Afianzarán conceptos vinculados a los residuos sólidos urbanos, el 
consumo de plásticos de un solo uso, el consumo responsable y la economía 
circular; el calentamiento global y el compost.
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Ushuaia.- Pulpak, empresa dedicada a la 
producción de piezas de pulpa moldea-
da, participó de la primera Hackaton de 
Impresión 3D de Tierra del Fuego or-
ganizada por la Secretaría de Ciencia y 
Tecnología, dependiente del Ministerio 
de Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía de la Provincia de Tierra del Fuego 
AIAS. 

Este concurso de impresión 3D se rea-
lizó del 29 de abril al 2 de mayo en la 
ciudad de Ushuaia y contó con la partici-
pación de jóvenes de las 3 ciudades (Tol-
huin, Ushuaia y Río Grande).
Se armaron 7 equipos interdisciplinarios 
para complementar los conocimientos y 
experiencias de cada persona, con el fin 
de lograr un objetivo común y desarro-

llar soluciones concretas. La consigna 
para las ciudades de Ushuaia y Tolhuin, 
fue hacer una matriz para un plato de 
pulpa en y para la ciudad de Río Grande, 
un posa vaso, también de pulpa.
“Para nosotros fue muy importante par-
ticipar de este tipo de eventos ya que en 
Pulpak estamos desarrollando procesos 
para la implementación de herramien-
tas digitales que nos permitan diseñar y 
fabricar piezas que luego utilizamos en 
procesos productivos, un ejemplo de la 
aplicación de tecnologías 4.0 en la indus-
tria”, afirmó Diego Cano, Gerente Ge-
neral de Pulpak en Ushuaia.
Todos los equipos participantes fueron 
premiados con filamentos (insumos para 
la impresión 3D de PLA + materiales 
técnicos) de parte de la empresa Pulpak. 
Como miembro del jurado, participaron 
Pia Ackerman, Diseñadora Industrial a 
cargo de los desarrollos de pulpa mol-
deada de Pulpak, y Lucas de Pulpak.
“Estamos muy contentos con la creativi-

dad demostrada y el compromiso con la 
consigna. Fomentar este tipo de iniciati-
vas nos ayuda preparar mejor a nuestros 
jóvenes para responder mejor a los desa-
fíos del futuro”, concluyó Diego Cano, 
gerente General de Pulpak en Ushuaia.

GANADORES:
Río Grande - Equipo Azul

Ismael Cruz Cristian, 
Augusto Noriega, 
Pablo Sánchez Meneghetti.

Tolhuin
Pablo Angeloff,
Sergio Gustavo Villafañe, 
David Paco.

Ushuaia - Equipo 2
Damián del Frade, Mario, 
Santiago Manriquez,
Gastón Obreque, 
Dylan Flores. 

Tolhuin.- Los residuos voluminosos son aquellos que 
por su tamaño no pueden disponerse como residuos 

domiciliarios, tales como muebles en desuso; aglome-
rados, chapas, tanques de agua, caños y cualquier ma-
terial que sea factible de anidación de roedores; elec-
trodomésticos (Lavarropas, cocina, computadoras, 
microondas, televisores); colchones, restos de membra-
nas aislantes y lanas de vidrio, entre otros.
Recordamos que, en caso de detectar otro tipo de dese-
chos como ramas, troncos, escombros o restos de capa 
vegetal, no se hará el retiro hasta que el vecino o vecina 
realice la diferenciación de residuos correspondiente.
Los residuos voluminosos deberán ser depositados 12 
horas antes de la recolección en su barrio. Deberán dis-
ponerlos en la vereda, junto a su canasto de residuos, a 
fin de no obstaculizar el tránsito peatonal, teniendo en 
cuenta que, si el objeto posee clavos, puntas o bordes 
cortantes, se debe colocar un cartel adherido al bulto, 

donde advierta el peligro para que los operarios no se 
lastimen al levantarlos.
“Mantener la ciudad limpia y cuidar de su ambiente es 
tarea y responsabilidad de toda la comunidad”, resalta-
ron desde el Municipio de Tolhuin.

Organizada por la Secretaría de Ciencia y Tecnología 

Pulpak estuvo presente en la Hackaton 
de Impresión 3D de Tierra del Fuego
“Para nosotros fue muy importante participar de este tipo de eventos ya que en Pulpak estamos desarrollando procesos para la implementación de he-
rramientas digitales que nos permitan diseñar y fabricar piezas que luego utilizamos en procesos productivos, un ejemplo de la aplicación de tecnologías 
4.0 en la industria”, afirmó Diego Cano, Gerente General de Pulpak en Ushuaia.

Municipio mediterráneo

2° semana de la campaña gratuita de retiro de residuos 
voluminosos domiciliarios en Tolhuin
Continuando con la Campaña Gratuita de Retiro de Residuos Voluminosos Domiciliarios y con el fin de cumplir con el propósito de embellecer nuestra 
ciudad evitando los peligros que se corren al acumular basura, en esta segunda semana del operativo, el Municipio a través de la Dirección de Obras 
y Servicios Públicos realiza hasta el 6 de mayo en el horario de 8 a 15hs el recorrido por los barrios Villa Nevada, 9 de Octubre, Casco Céntrico, Zona 
del Turbal, Altos de la Montaña.
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Río Grande.- Desde el inicio de la gestión, el Munici-
pio implementa diversas políticas públicas con el fin 
de ampliar la estructura y oferta cultural, en pos de 

lograr una ciudad con variedad de propuestas y bien-
estar para los y las riograndenses.
En este sentido, a través de la Subsecretaría de Cultu-
ra y en conjunto con el Instituto Nacional de Teatro, 
en Río Grande se realizará, desde este jueves 5 y hasta 

el 8 de mayo, la Fiesta Provincial del Teatro. 
Durante la primera jornada de esta gran fiesta, se pre-
sentarán las obras “Mary Ann Dunne” y “Obra en 
Construcción” en nuestra querida “Casa de la Cultu-
ra”. Para ser parte, quienes quieran acceder a su tic-
ket podrán inscribirse y reservar su lugar de manera 
gratuita, a través del siguiente link:  https://yacare.
dir.riogrande.gob.ar/cultura/inscripcion/publico/ o 
bien, comunicándose al 2964-494816. 
Las próximas jornadas se desarrollarán en el Centro 
Cultural “Leandro N. Alem”, Dionisio Teatro y Tie-
rra de Teatro, donde se presentarán obras de distintos 

grupos teatrales de la provincia, a saber: “Robo en la 
Selva”, “Las Averiadas”, “La Mujer Puente”, “Dame 
más luz o ciégame”, “Nuestra vida todos los días”, 
“Rojo pasión, Rojo fuego”, “El té y sus silencios”, 
“Padre Pedro” y “100 Vidas”. Además, se realizarán 
talleres referidos al mundo del teatro. 
El Municipio como política cultural impulsa esta ce-
lebración teatral que tiene como objetivo generar un 
espacio anual de intercambio de experiencias y espec-
táculos del teatro provincial, apostando una vez más 
al crecimiento de la cultura local, invitando a todos y 
a todas a ser parte de los espectáculos.

Río Grandee- Desde la Gestión Muni-
cipal llevamos adelante diversas accio-
nes en pos de construir una Río Grande 
sana y con tenencia responsable que cui-
da a sus mascotas.
En este sentido, este sábado 7 de mayo 

se llevará adelante la Primera “Feria 
Mascotera” en el Centro Sportivo, ubi-
cado en Av. Belgrano 1130. 
La jornada, que se desarrollará entre las 
15 y las 19 horas, contará con desfile de 
mascotas dadas en adopción por la Di-

rección de Servicios Veterinaios, mues-
tras de destrezas y búsqueda de perros 
de rescate, puestos de petshops, indu-
mentaria para perros; peluquería cani-
na, jornada de adopción, colocación de 
chips y entrega de pastillas parasitarias 
como así también carros gastronómi-

cos. 
Con esta propuesta dirigida a las fami-
lias, el Municipio busca afianzar a Río 
Grande como ciudad mascotera y res-
ponsable, tanto con los animales como 
con el entorno, mejorando así la calidad 
de vida de todos y todas.

Municipio de Río Grande

Se viene la gran Feria Mascotera
Tendrá lugar este sábado, de 15 a 19 horas, en el Club Sportivo. Habrá diversas propuestas para las mascotas. “Entre todos y todas, construimos una Río 
Grande mascotera, sana y responsable”, destacaron desde el Municipio de Río Grande. 

Municipio de Río Grande

Cuenta regresiva para la Fiesta Provincial 
del Teatro
Esta propuesta cultural, pensada y organizada por el Municipio de Río Grande y el Instituto Nacional de Teatro, inicia este jueves 5 de mayo. Desde el 
Estado municipal continuamos acompañando, reconociendo y poniendo en valor el trabajo de las y los artistas de nuestra ciudad, a la vez que generamos 
propuestas para el disfrute de las familias riograndenses.

“Mary Ann Dunne” será una de las obras que se 
presentará en la Casa de la Cultura.
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Ushuaia.- Entre el 5 y 8 de mayo llega Cultura Federal a 
Tierra del Fuego, siguiendo con su propuesta destinada a 
federalizar y profundizar las políticas culturales del Mi-
nisterio en todo el país.
Cultura Federal busca articular un plan de trabajo com-
partido junto a las diferentes secretarías, direcciones, 
organismos descentralizados y unidades de gestión que 
forman parte del Ministerio de Cultura y las diferentes 

áreas provinciales, municipales y referentes culturales 
locales.
En distintos espacios de Ushuaia durante tres jornadas 
se llevarán adelante actividades y propuestas de trabajo a 
través de talleres, conversatorios, actividades artísticas y 
rondas de intercambio, entre otras propuestas en las que 

están involucrados los principales actores, organizacio-
nes culturales y gestores de la cultura. 
La secretaria de Cultura y Educación de la Municipali-
dad, Belén Molina destacó “la importancia de que este 
espacio de Cultura Federal se realice en nuestra ciudad, 
al mismo tiempo que en Río Grande se lleva adelante la 
Fiesta Provincial del Teatro durante las mismas fechas”. 
“Cultura Federal es un proyecto nacional cuyo objetivo 

es federalizar la gestión, reconocer la diversidad cultural 
y promover la participación en todo el país. Por eso, que 
tengamos esta intensa agenda en materia cultural en la 
ciudad del fin del mundo es una oportunidad única para 
nuestros vecinos y vecinas”, destacó Molina, al tiempo 
que invitó “a participar activamente de todas las pro-

puestas que son variadas y abundantes”.
“El día sábado tenemos a las 17 h una charla de Pedro 
Saborido y el lanzamiento de “El Ritmo de mi calle”, 
en la cancha Hugo Ítalo Favale con artistas jóvenes que 
tienen un empuje muy fuerte y que sabemos que la ju-
ventud y la familia de Ushuaia va a acompañar”, señaló 
Belén Molina.  
La Agenda Cultura Federal comienza el 5 de mayo a las 
16.00 hs con el Encuentro con becarios del Fondo Na-
cional de las Artes de Tierra del Fuego, en la Antigua 
Casa Bebán, sita en Av. Maipú 1830.
A las 16.30 hs se realizará la presentación del Registro 
Federal de Cultura en la Casa de la Cultura Enriqueta 
Gastelumendi.
A las 18.00 hs en el marco del programa de capacitacio-
nes se llevará adelante la propuesta sobre “Diseño y de-
sarrollo de proyectos culturales” abordando cuestiones 
tales como la definición de un proyecto cultural y cuáles 
son las etapas en su desarrollo, en la Casa de la Cultura 
Enriqueta Gastelumendi.
A las 19.30 hs se realizará la capacitación sobre “Orga-
nización y producción de eventos culturales” abordando 
el diagnóstico y relevamiento del territorio, herramientas 
para la planificación, ejecución y evaluación, también en 
la Casa de la Cultura Enriqueta Gastelumendi.
Durante la segunda jornada del 6 de mayo a partir de las 
10.00 hs se realizará la Mesa de Reflexión sobre preven-
ción de las violencias de género en proyectos y espacios 
culturales, en la Casa de la Mujer Presidenta Cristina Fer-
nández, Av. Maipú 1120. Dicha actividad estará a cargo 
del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad, Se-
cretaría de Género y Secretaría de Cultura del Municipio.
A las 14.00 hs se realizará un encuentro de Ajedrez para 
Infancias en el Centro Cultural ACTUAR. Y en simul-
táneo, está programada la Apertura de Cultura Federal, 
con la presentación de las políticas, acciones y líneas de 
trabajo de las secretarías y organismos del Ministerio, en 
el foyer Ego Pereda de la Casa de la Cultura Enriqueta 
Gastelumendi.
A las 16.00 hs se presentarán las líneas de Beneficios del 
Fondo Nacional de las Artes, y a las 18.00 hs las convo-
catorias de Patrimonio Cultural y la presentación de “Pi-
sar Malvinas” (Proyecto de animación 3D desarrollado 
por la Escuela de Arte y Patrimonio de la Universidad de 
San Martín, seleccionado en el concurso Activar Patri-
monio), en el foyer Ego Pereda de la Casa de la Cultura 
Enriqueta Gastelumendi.
18.00 hs Reunión de Puntos de Cultura. En Antigua 
Casa Bebán, Av. Maipú 1830.
19.00h Charla debate: El rol de la comunicación en la 
construcción de los relatos identitarios de una comuni-
dad.
Durante la jornada del 7 de mayo a las 10.00 hs se invita 
al Torneo de Ajedrez en el foyer Ego Pereda de Casa de 
la Cultura Enriqueta Gastelumendi y a las 11.00 hs se 
realizará MICA | "Portales a los videojuegos" con un 
panel de experiencias con videojuegos en Tierra del Fue-
go atravesadas por la información actual de fomento del 
sector en el ámbito público y privado, que tendrá como 
moderador a Alejandro Iparraguirre.
A las 14.00 hs se convoca al Encuentro con Puntos de 
Cultura y Organizaciones Comunitarias en la Antigua 
Casa Bebán, sita en Av. Maipú 1830.
A partir de las 17.00 hs la invitación es en la Sala Niní 
Marshall de la Casa de la Cultura de Ushuaia, donde Pe-
dro Saborido presentará la charla sobre “ Identidad, fe-
deralismo y Coso” en el marco de Horizontes Federales. 
Asimismo, a las 17.00 hs se realizará el lanzamiento de 
“El Ritmo de mi calle”, en la cancha Hugo Italo Favale 
en el Polideportivo Municipal Augusto Lasserre.

Con una amplia agenda de actividades culturales

Del 5 al 7 de mayo se realizará Cultura 
Federal en Ushuaia
La Municipalidad de Ushuaia, por medio de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará la iniciativa del Ministerio de Cultura que se llevará 
adelante en la ciudad capital fueguina para fortalecer el federalismo, la participación y la diversidad en todo el territorio nacional.

Cultura Federal busca articular un plan de trabajo compartido junto a las diferentes secretarías, direcciones, 
organismos descentralizados y unidades de gestión que forman parte del Ministerio de Cultura y las diferen-
tes áreas provinciales, municipales y referentes culturales locales.
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Ushuaia.- En el espacio fundado por el 
concejal Juan Carlos Pino y Cristina Ló-

pez dio inicio un nuevo curso de capaci-
tación. Versa sobre Fotografía Inicial y 

está a cargo del fotógrafo Leandro He-
rrainz. 
La capacitación es libre y gratuita y a 
poco de abrir las inscripciones se com-
pletaron los cupos. 
La idea es brindar herramientas básicas a 
aquellas personas que sienten curiosidad 
por la fotografía, que ya les gusta tomar 
fotos y que quieren conocer el cómo y el 
por qué de los procesos.
Los temas que se abordaron en la prime-
ra jornada fueron: exposición, apertura 
y encuadre. Además se realizaron ejerci-
cios prácticos con la cámara y se analiza-
ron diferentes imágenes. 
Los próximos encuentros están previs-
tos para los días 6, 10 y 13 de mayo, de 
18 a 19.30 horas.
El concejal Juan Carlos Pino destacó la 
importancia de ofrecer a la comunidad 
diversas capacitaciones libres y gratuitas. 

“Este curso es una excelente oportuni-
dad para todos y todas las que quieren 
acercarse al universo de la fotografía 
dando sus primeros pasos. Vamos a se-
guir trabajando para que toda la comuni-
dad pueda seguir capacitándose en dife-
rentes temáticas”, destacó.
Recordó que recientemente, en el Cen-
tro Cultural “Nueva Argentina”, se dio 
una charla informativa  sobre los talleres 
tecnológicos 2022 que dará el Grupo In-
detec. “Estos talleres también son libres 
y gratuitos y las y los asistentes a la charla 
pudieron conocer detalles de la cursada y 
los contenidos”, explicó.
Por último, invitó a todos los vecinos 
y vecinas a seguir las redes sociales del 
Centro Cultural “Nueva Argentina”, 
tanto en Facebook como en Instagram, 
para enterarse de las actividades que se 
van dando a conocer.

Río Grande.- Con la reapertura de las 
fronteras, iniciada el pasado domingo 1 
de mayo, desde la empresa Transborda-
dora Austral Broom S.A. (TABSA) de-
cidieron actualizar los precios del cruce 
de barcaza en Primera Angostura.
Así, desde hace dos días, el valor por 
superar el Estrecho de Magallanes au-
mentó para todos, tanto argentinos 
como chilenos, y es que por primera 
vez en años el incremento no se debe 

a la devaluación del peso local ni a las 
fluctuaciones del dólar, sino que esta 
vez la firma aumentó el precio del ser-
vicio.
De los 16.400 chilenos (valor casi his-
tórico) que tenía el cruce hasta el fin de 
semana pasó ahora a 18.000, por lo que 
también hubo una importante suba en 
pesos argentinos.
De los $5.100 que se cobraban este vera-
no, ahora los vecinos que viajen a bordo 

de un vehículo particular tendrán que 
desembolsar $5.700, informaron desde 

la empresa ante la consulta de ((La 97)) 
Radio Fueguina.

Capacitación 

Comenzó el curso de Fotografía Inicial 
en el Centro Cultural “Nueva Argentina”
Se desarrolla en el espacio fundado por el concejal Juan Carlos Pino y Cristina López. Está a cargo del fotógrafo Leandro Herrainz y busca brindar he-
rramientas básicas a todas aquellas personas que sienten curiosidad por la fotografía y quieren conocer el cómo y el por qué de los procesos. 

En el espacio fundado por el concejal Juan Carlos Pino y Cristina López dio ini-
cio un nuevo curso de capacitación. Versa sobre Fotografía Inicial y está a cargo 
del fotógrafo Leandro Herrainz. 

Cruce por Primera Angostura

Subió el precio de la barcaza y ahora cuesta $5700
Con la reapertura de las fronteras desde Austral Broom S.A. (TABSA) decidieron actualizar los precios del cruce. De los 16.400 chilenos (valor casi his-
tórico) que tenía el cruce pasó ahora a 18.000, por lo que también hubo una importante suba en pesos argentinos. De los $5.100 que se cobraban este 
verano, ahora los vecinos que viajen a bordo de un vehículo particular tendrán que desembolsar $5.700, informaron desde la empresa chilena.
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Ushuaia.- Durante un control vehicular 
en el puesto policial caminero Base 84, 
sobre la Ruta Nacional N°3 a la salida de 
Viedma, el personal del Cuerpo de Segu-
ridad Vial de esta ciudad retuvo un aco-
plado que tenía pedido de secuestro emi-
tido por la Policía Judicial de Ushuaia, 
por el delito de contrabando.
Según se informó, efectivos detuvieron 
la marcha de un camión Ford Cargo, 
conducido por un hombre oriundo de la 
ciudad de Allen que tenía como destino 
la capital rionegrina.
En este sentido, procedieron a ingresar 

los datos del rodado a la App RN Se-
guridad Activa y se constató que el aco-
plado presentaba un pedido de secuestro 
por el delito de contrabando.
Dicha orden fue emitida por la Policía 
Judicial de Ushuaia con intervención del 
Juzgado Federal de Primera Instancia de 
Río Grande.
La policía de Río Negro puso en conoci-
miento a la mencionada jurisdicción y se 
dispuso la verificación del acoplado, que 
quedó secuestrado hasta que se realice la 
entrega del mismo a su titular registral.
Fuente: Info3Noticias. 

Río Grande.- El Programa Provincial de Investigación 
Médica y Científica del Uso Medicinal de la Planta de 
Cannabis y sus Derivados, del Ministerio de Salud, lanzó 
una encuesta entre el personal de Salud, pública y pri-
vada, para conocer su opinión con el fin de “presentar 
oportunidades de capacitarse sobre la temática del trata-
miento del uso de la planta de Cannabis Sativa con fines 
medicinales, terapéuticos y/o paliativos”.
La responsable del mencionado programa, Laura Gol-
dberg, confirmó la iniciativa y explicó que se trata de la 
primera encuesta que encaran y que está “destinada al 
personal de los equipos de salud la provincia, vinculada 
en la temática de Cannabis Medicinal, con la finalidad de 
sensibilizar e informar sobre la importancia de generar 
espacios de capacitación continua y actualización  sobre 
el uso de cannabis medicinal como coadyuvante, paliati-
vo y/o uso alternativo en patologías crónicas y de difícil 
tratamiento”.
Además, señaló que el objetivo es “fomentar y generar 
recursos humanos que acompañen los cambios regu-
latorios en relación al uso medicinal del cannabis y sus 
derivados”.

La profesional observó que “dentro de las normativas 
vigentes que engloban esta temática, contamos con Ley 
Nacional Nº 27.350/17 y a nivel Provincial la Ley Pro-
vincial Nº 1.277/19 y su modificatoria Ley Nº 1.367/21 
a las mismas respaldan y promueven estos espacios de 
capacitación”.
“Desde el Programa, nuestro objetivo general es im-
plementar políticas públicas con un enfoque integral y 
comunitario, garantizando el derecho a la salud con el 
fundamento de mejorar la calidad de vida de la pobla-
ción, facilitando el acceso a un tratamiento seguro con 
un producto de calidad, eficaz y farmacológicamente 
adecuado para el uso”, subrayó Goldberg.
Además, subrayó que “como finalidad, se pretende for-
mar especialistas y equipos técnicos que ofrezcan una 
mirada integral e interdisciplinaria para lograr poner en 
practica la integración del Programa vinculando y cono-
ciendo diferentes realidades locales”. Los interesados en 
participar de dicha encuesta pueden hacerlo ingresando 
a https://forms.gle/J5dgdwmDfC7vFw928, para dar 
respuesta al cuestionario elaborado a tales efectos.
Fuente: InformacionesTDF. 

Río Grande.- En una seguidilla de accidentes de trán-
sito, este miércoles por la mañana se produjo otra co-
lisión vial en calle Rosa Delich y Ojeda del barrio Las 
Barrancas de Río Grande. Fue entre un rodado Ford 
Ka conducido por Ana Marti de 52 años, chocó con 
una camioneta Honda CRV que era guiada por Miriam 
Fernández de 43. Las conductoras no presentaron le-
siones, pero si se registraron importantes daños mate-
riales sobre los vehículos.
Fuente: 19640Noticias.

Por el delito de contrabando

Estaba en Viedma acoplado con pedido 
de secuestro
Durante un control en el puesto caminero 84, sobre la ruta N°3 a la salida 
de Viedma en Río Negro, el personal retuvo un acoplado que tenía pedido 
de secuestro emitido por la Policía Judicial de Ushuaia, por el delito de 
contrabando. Efectivos detuvieron la marcha de un camión Ford Cargo, 
conducido por un hombre oriundo de la ciudad de Allen. Quedó secuestra-
do hasta que se realice la entrega del mismo a su titular registral.

Autoridades judiciales procedieron a ingresar los datos del rodado a la App RN 
Seguridad Activa y se constató que el acoplado presentaba un pedido de secues-
tro por el delito de contrabando.

Las conductoras no presentaron lesiones, pero si 
se registraron importantes daños materiales sobre 
los vehículos.

Río Grande

Choque con 
importantes 
daños 
materiales
Ocurrió este miércoles por la mañana en el ba-
rrio Las Barrancas, cuando un auto Ford Ka 
conducido por Ana Marti de 52 años, chocó con 
una camioneta Honda CRV que era guiada por 
Miriam Fernández de 43. Las conductoras no 
presentaron lesiones, pero si se registraron im-
portantes daños materiales sobre los vehículos.

Gobierno provincial

Piden opinión a profesionales 
sobre el “Cannabis Medicinal”
El Gobierno provincial lanzó una encuesta entre el personal de Salud, pública y privada, para co-
nocer su opinión con el fin de “presentar oportunidades de capacitarse sobre la temática del trata-
miento del uso de la planta de Cannabis Sativa con fines medicinales, terapéuticos y/o paliativos”. 
Tiene como finalidad formar especialistas y equipos técnicos que ofrezcan una mirada integral e 
interdisciplinaria para poner en práctica el Programa.
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Río Grande.- En los próximos días se 
cumple oficialmente un año desde que 
José Nemesio Gallardo, se encuentra 
prófugo de la Justicia de Tierra del Fue-
go, hombre de 65 años, imputado del 
abuso sexual de una niña, cuyos hechos 
ocurrieron en el año 2008. La denuncia, 
fue radicada en el año 2019.  
La fecha oficial en que se emitió el pe-
dido de captura por parte del Poder 
Judicial Fueguino, es el 28 de mayo del 
2021, aunque la mamá de la víctima, Yesi 
Valdez, ya había advertido que Gallar-
do, no estaba en la provincia, al menos 
2 semanas antes. ” Lamentablemente me 
informaron en el juzgado que se liberó la 
orden de búsqueda y detención inmedia-
ta, teniendo en cuenta que fue procesado 
el 5 de mayo del 2021”, dijo la mujer por 
aquel entonces.  
De hecho, Valdez efectuó una gravísima 
denuncia que involucraba a integrantes 
de la Policía de la Provincia, quienes se 
habían comunicado con ella y su hija, 
para consultarle si sabían dónde se en-
contraba el imputado y buscado, ya que 
debían notificarlo respecto de la situa-
ción judicial, una situación que nunca 

terminó de esclarecerse en cuando al ac-
cionar de los numerarios policiales que 
optaron por el camino más fácil para ha-

cer su trabajo, y también el menos ético 
criterioso.  
El procesamiento de Gallardo fue por 
el delito de abuso sexual gravemente ul-
trajante, con un embargo preventivo de 
210.160 pesos, y prohibición  de salida 

de la provincia, bajo apercibimiento de 
ser eventualmente detenido por “riesgo 
procesal” en caso de ausentarse, lo que 
pocos días después, este hombre incum-
plió y es el día de hoy, que nadie ha emi-
tido ni una palabra respecto a cómo se 
está llevando adelante la búsqueda, si se 
ha avanzado en la misma, o si aún hoy, 
se cuenta con la colaboración de Cara-
bineros de Chile, para poder dar con el 
paradero de este sujeto.  

LA LUCHA DE UNA MADRE 
QUE BUSCA JUSTICIA PARA SU HIJA

El esfuerzo de una familia atravesada 
por una situación de abuso sexual, y pos-
terior judicialización, es enorme, des-
de todo punto de vista. Tal es así que, 
Yesi Valdez, logró, en plena pandemia, 
y cuando las fronteras aún permanecían 
cerradas, con una mínima certeza que 
Nemesio Gallardo estuviera en Chile, 
comunicarse con Carabineros de Chile, 
y lograr que se difunda aún más el pedi-
do de captura y mantener comunicación 
fluida con los mismos.  
También logró la difusión en medios de 

comunicación de la Región Magallánica, 
y, aun así, hasta este momento, las autori-
dades no han dado con el prófugo.  
Los medios de comunicación locales, 
también se hicieron eco de las declara-
ciones de la mujer que busca justicia para 
su hija, y fue tal el malestar que causó 
en las esferas judiciales, que el mismo 
juez que procesó a Nemesio Gallardo, el 
Doctor Daniel Cesari Hernandez, impu-
so el secreto de sumario en agosto del 
año pasado, y hasta este momento, no 
hay más declaraciones acerca del tema.  

LA CAUSA HOY

La joven víctima de esta lamentable his-
toria, hoy es mayor de edad, y cuenta 
con una abogada que la representa. El 
próximo pedido es que se haga una pre-
sentación en el juzgado de Instrucción y 
también en la Fiscalía para que se haga el 
trámite ante el Ministerio de Justicia de 
la Nación para que se ponga una recom-
pensa y quizás así, alguien delate a José 
Nemesio Gallardo, y finalmente pueda 
ser detenido y responder ante la Justicia 
por los hechos cometidos.

Tolhuin.- Alrededor de las 9 de la mañana de ayer, efec-
tivos policiales intervinieron, sobre ruta nacional N° 3 
KM 2997; donde se había registrado un violento des-
piste y vuelco.  

Se trató de una camioneta Toyota Hilux -perteneciente 
al IPV-  la que era guiada por Néstor Aníbal Chavez, 
de 42 años, quien se encontraba acompañado por Lucas 
Mauricio Saravia, de 21 años.  

Respecto del siniestro el conductor refirió haber perdi-
do el control de la unidad debido al estado resbaladizo 
de la calzada.  
Ambos ocupantes fueron trasladados al Hospital Re-
gional Ushuaia para su atención, y en el lugar se realiza-
ron las diligencias de rigor.  

Río Grande.- En la tarde del martes, se registró un acci-
dente de tránsito en la esquinas de las calles Echelaine y 
Los Coihues del barrio Aeropuerto de Río Grande.  
Según se pudo saber, un Fiat Cronos conducido por Luis 
Baigorria de 60 años habría embestido a Fernanda Luce-
ro de 56 años, quién aquejaba dolencias en sus piernas.  
Fue necesaria la presencia de la ambulancia que trasladó 
a la mujer hacia el nosocomio local.  

Fue procesado el 5 de mayo del 2021 y nunca más se supo de él  

José Nemesio Gallardo hace un año que está 
prófugo de la Justicia de Tierra del Fuego
Gallardo fue procesado por el delito de abuso sexual gravemente ultrajante, con un embargo preventivo de 210.160 pesos, se interpuso, además, en aquel 
entonces, una prohibición de salida de la provincia. Un año después, no hay noticias sobre el paradero de este sujeto. Mientras tanto, una familia com-
pleta es atravesada por las peripecias de llevar adelante una causa en la Justicia fueguina. 

José Nemesio Gallardo, procesa-
do por el abuso sexual de una niña,  
hace un año que está prófugo de la 
Justicia de Tierra del Fuego.  

Tolhuin  

Dos empleados del IPV 
protagonizaron violento 
vuelco sobre la ruta 3
El despiste seguido de vuelco se registró en la mañana de ayer, sobre la ruta nacional 3. Fue prota-
gonizado por una Toyota Hilux, perteneciente al IPV. Los dos ocupantes y empleados del organismo, 
fueron trasladados al Hospital Regional de Ushuaia, para mejor atención.  

La camioneta Toyota Hilux -perteneciente al IPV-  
la que era guiada por Néstor Aníbal Chávez, de 42 
años, quien se encontraba acompañado por Lucas 
Mauricio Saravia, de 21 años.  

Dos empleados del IPV protagonizaron violento 
despiste y vuelco sobre la ruta 3.  

Atropellaron a una persona sobre calle Echelaine 
del barrio Aeropuerto.  

Tránsito  

Atropellaron a 
una persona 
sobre calle 
Echelaine
Una mujer resultó lesionada tras haber sido em-
bestida por un Fiat Cronos, en las inmediaciones 
de calle Echelaine y Los Coihues del barrio Ae-
ropuerto.  
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Gente que sabe...Gente que sabe...

Ushuaia (Gentileza El Diario del Fin del 
Mundo).- El Tribunal Oral Federal 2 de 
la Capital Federal lleva adelante un jui-
cio contra cuatro hombres que captaban 
y explotaban a mujeres para transportar 
estupefacientes, en la modalidad de “mu-
las”, las que tenían como destino final las 
ciudades de Río Grande y Ushuaia.
Los individuos que enfrentan el juicio 
oral y público son Eder Joao Espinoza Li-
nares, Nathaniel Junior “Chumbale” Pé-
rez Almontes y Francisco Manuel “Fran” 
Martínez de Lance y Francisco Ramos 
Minaya; sobre quienes los fiscales Die-
go Luciani y José Ipohorski Lenkiewicz 
pidieron condenas de entre 9 y 12 años 
de prisión. El Tribunal pasó a un cuar-
to intermedio hasta el lunes 9 de mayo, 
cuando será el turno de las defensas para 
exponer sus alegatos.
El portal fiscales.gob publicó que en el 

juicio quedó probado que los cuatro hom-
bres formaron una organización para el 
transporte de estupefacientes y trata de 
personas, para lo cual se valieron de, al 
menos, tres mujeres, las cuales eran reclu-
tadas por la hermana de Espinoza Linares 
en prostíbulos de la ciudad de Río Gran-
de, en boliches e, incluso, en hogares don-
de se asiste a mujeres en situación de vul-
nerabilidad. Bajo la promesa de mejorar 
su situación de vida y de ser asistidas en 
caso de ser descubiertas, las víctimas eran 
coaccionadas a transportar la droga ocul-
ta en sus cuerpos -con los riesgos para la 
salud que ello implicaba- y, en ocasiones, 
a veces lo hacían viajando con sus hijos 
menores de edad porque “esto era benefi-
cioso para el éxito de la maniobra”.
En la investigación se comprobó que una 
mujer, que se encuentra prófuga, captaba 
a las víctimas y las citaba un domicilio de 

la calle Thames al 100, en el barrio por-
teño de Villa Crespo, donde Espinoza 
Linares les ofrecía dinero a cambio de 
trasladar drogas a las ciudades de Ushuaia 
y Río Grande, en la provincia de Tierra 
del Fuego, y a Comodoro Rivadavia, en 
la provincia de Chubut. El hombre era 
el encargado de proveer la droga, acon-
dicionarla y enviarla con las víctimas por 
vía aérea o terrestre a las ciudades pata-
gónicas. Cuando las mujeres llegaban 
a destino, debían contactarse con otras 
personas para que las busquen, tomen 
los estupefacientes y les entreguen el di-
nero prometido. Según se determinó en 
la investigación, en la provincia de Tierra 

del Fuego, Pérez Almontes, Martínez de 
Lance y Ramos Minaya eran los encarga-
dos de comercializar la droga que les en-
viaba Espinoza Linares desde la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

PEDIDO DE PENA

En sus alegatos, los fiscales solicitaron que 
se condene a Eder Joao Espinoza Lina-
res a la pena de 12 años de prisión, como 
coautor de transporte de estupefacientes 
con fines de comercialización agravado 
por la intervención de tres o más perso-
nas y trata de personas agravado por el 
abuso de la situación de vulnerabilidad de 
las víctimas, la cantidad de ellas, la inter-
vención de tres o más personas y por ha-
berse consumado la explotación.
Por el mismo delito requirió una condena 
de 9 años de prisión para Nathaniel Junior 
“Chumbale” Peréz Almontes y Francisco 
“Fran” Manuel Martínez de Lance, mien-
tras que, respecto de Francisco Enrique 
Ramos Minaya, pidió la imposición de 4 
años y 6 meses de prisión, como partícipe 
secundario de comercialización de estu-
pefacientes agravada por la intervención 
de tres o más personas.
Finalmente, propició la absolución de Ta-
mara Dalila Salguero Mujica, por no re-
sultar punible en los términos del artículo 

5° de la Ley 26.364 de Trata de Personas 
y Asistencia a sus víctimas, por cuanto se 
la consideró una víctima más de la orga-
nización.

LOS HECHOS

Uno de los hechos llevados a juicio se ini-
ció en septiembre de 2018, cuando perso-
nal de la Policía de Seguridad Aeropor-
tuaria detuvo, en la zona de preembarque 
del Aeropuerto Metropolitano “Jorge 
Newbery”, a una mujer que intentaba 
abordar un vuelo a la ciudad de Ushuaia 
con 850 gramos de cocaína. Así, las di-
ligencias ordenadas evidenciaron que la 

maniobra trascendía a la mujer y devela-
ron la existencia de una organización de-
dicada al tráfico de estupefacientes, que 
se valía de mujeres en situación de vul-
nerabilidad para realizar el transporte de 
la droga.
En este hecho se le imputó a Espinoza Li-
nares, Ramos Minaya, Pérez Almontes y 
Martínez de Lance, el formar parte, junto 
a la mujer prófuga, de una organización 
dedicada al transporte de estupefacientes, 
desde septiembre de 2018 hasta el 26 de 
enero de 2019.
El segundo de los casos analizados en el 
debate, se inició el 26 de enero de 2019 
con la detención de Tamara Dalila Sal-
guero Mujica en el Aeropuerto Jorge 
Newbery, cuando intentaba, junto a su 
hijo menor de edad, trasladar a la ciudad 
de Ushuaia 793 gramos de cocaína ocul-
tos en su corpiño, entre sus piernas y en el 
interior de sus partes íntimas.
En esta investigación, la fiscalía requirió 
que la mujer fuera a juicio como autora 
del delito de transporte de estupefacientes 
con fines de comercialización, al tiempo 
que solicitó que Espinoza Linares, Pérez 
Almontes, Martínez de Lance y Ramos 
Minaya, lo fueran como coautores del 
mismo delito agravado por la interven-
ción de tres o más personas.
Fuente: El Diario del Fin del Mundo.

Lo hacían a través de mujeres

Enjuician a banda que ingresaba droga 
a la provincia
En Capital Federal se lleva adelante un juicio a cuatro hombres Eder Espinoza Linares, “Chumbale” Pérez Almontes, “Fran” Martínez de Lance y Fran-
cisco Ramos Minaya que captaban y explotaban a mujeres para transportar estupefacientes, en la modalidad de “mulas”. La droga tenía como destino 
las ciudades de Ushuaia y Río Grande. En el caso hay una mujer que está prófuga. La Fiscalía solicitó condena de prisión a todos los acusados.

El Tribunal Oral Federal 2 de la Capital Federal lleva adelante un juicio contra 
cuatro hombres que captaban y explotaban a mujeres para transportar estupefa-
cientes, en la modalidad de “mulas”, las que tenían como destino final las ciuda-
des de Río Grande y Ushuaia.
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Ushuaia.- Continuando con esta especial competencia 
ajedrecistas que organizan de forma conjunta entre el 
Instituto Municipal de Deportes y el Círculo de Aje-
drez de la ciudad capital con gran éxito nacional, y que 
ya trascendió las fronteras, desde el 27 de marzo del 
año 2022 comenzaba este desafío por intermedio de la 
Plataforma Lichess.org, y que el domingo 1° de mayo 
del corriente año se concretó la edición N° Setecien-
tos Sesenta y Cinco del Torneo Online de Ajedrez, 

y que ya se han disputado hasta la fecha, setecientos 
sesenta y seis eventos consecutivos, superando los 
ochenta mil jugadores que intervinieron en todos los 
certámenes y que se juega de lunes a sábados a tres 
minutos, más dos segundos. Que desde el Instituto 
Municipal de Deportes, con esta gran iniciativa, se 

busca difundir y desarrollar el ajedrez en los hoga-
res, y el Círculo de Ajedrez agradece al (IMD), por el 
apoyo constante, ya que esta tarea titánica, de más de 
766 jornadas, se logra cada día gracias a un gran equi-
po de trabajo que está a cargo de la Organización el 
(CM) Juan Cruz Arias, para la búsqueda de jugadores 
invitados; Gustavo Villarroel, ushuaiense radicado en 
Río Grande. Además del constante apoyo de Leandro 
Liste de Ágilmente PAMI Córdoba, y en la difusión 
de los eventos; Marco Montenegro desde San Martín 
de los Andes, el Ing. Jorge Huergo desde Paraná, Julio 
Sandoval desde Ajedrez Camionero, Juan Jacobo de 
Traslasierras, Mariano Loiterstein desde Mar del Plata 
y Juan Carlos Arias desde Ushuaia.
Detallando a continuación los resultados de los últi-
mos torneos y las próximas fechas:
Sábado 30 de abril
Invitado: Lisandro Díaz del Taller Ajedrez Municipal 
de Río Grande, donde participaron 87 jugadores.
Principales posiciones:
MF Maurizio Brancaleoni de Italia
Julio Tugnarelli de Río Negro
Alexis Peral de Neuquén
Gustavo Javier Ryhr de La Plata
Esteban Allo de Villa Gesell
Domingo 1 de mayo
Memorial "Mario Lanati'
Principales posiciones:
Julio Tugnarelli de Río Negro
Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
Oscar Alfredo Falcinelli de Prov. Bs. As.
Juan Carlos Leavy de Metan, Salta
Rafael Peschillo de Río Negro
Lunes 2 de mayo
Invitada: Dannely Segura Ramos de Escuela Munici-
pal de Guatemala donde participaron 107 jugadores.
Principales posiciones:
Nick: Cla 2022 de Prov. Bs. As.
Lucía Rodríguez de Entre Ríos
(MF) Maurizio Brancaleoni de Italia
César Camilo Pérez de Colombia

Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
(CM) Alberto Guzmán de España
Próximos Torneos:
Jueves 5 de mayo
Román Benedetti de Academia de AjedrezGM, Gua-
leguaychú.
 https://lichess.org/tournament/vHLvSDq7
Viernes 6 de mayo
José Ramón Garrido de ADAR – Río Gallegos
https://lichess.org/tournament/PltJ94Ze
Sábado 7 de mayo
Milton Javier Guitian de Santa María – Catamarca
 https://lichess.org/tournament/bkVf6DiU
Domingo 8 de mayo
Sebastián Bazzano de ADAR - Río Gallegos
https://lichess.org/tournament/waJRcF0U

Ajedrez

El Instituto Municipal de Deportes 
continúa con los Torneos Online
El domingo 1° de mayo, el Instituto Municipal de Deportes junto al Círculo de Ajedrez de la ciudad capital, concretaron con gran éxito la edición Sete-
cientos Sesenta y Cinco correspondiente al Torneo de Ajedrez Online de forma diaria y consecutiva que iniciara el 27 de marzo del año 2020 y logrando 
gran desarrollo a nivel nacional e internacional con la participación de jóvenes, niñas, niños y adultos que compiten en este juego ciencia.

José Ramón Garrido de la ciudad de Río Gallegos.

Sebastián Barrozo de la ciudad de Río Gallegos.
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Ushuaia.- Continuando con los eventos presenciales 
que el Círculo de Ajedrez de la ciudad capital fiscaliza, 
el sábado 30 de abril desde las 14.00 horas en el Salón 
de Usos Múltiples de la Secretaria de Deportes del Sin-
dicato Municipal, se realizó el Torneo Abierto de Aje-
drez “Día del Trabajador” por Sistema Suizo a cuatro 

rondas y con un tiempo de reflexión de doce minutos 
más dos segundos por jugada con inscripción libre y 
gratuita junto a un número muy importante de recono-
cidos ajedrecistas de la ciudad capital. Finalizando con 
la premiación, asistieron representantes del Sindicato 
como Manuel Ojeda, María Angélica Barket, Yanira 
Martínez Ortiz, Horacio Gallegos y Osvaldo Ottolini 
junto a papás y amigos de los jugadores.

Detallando a continuación las Posiciones finales:
Posición Nombre y Apellido Puntos 
01.- (CM) Juan Cruz Arias 4 
02.- Damián Schualle 4 
03.- Gustavo Kogan 3 
04.- Pablo Ceballos 3 
05.- (CM) Juan Carlos Arias 3 
06.- Nahuel Aguilera 2,5 
07.- Vicente Pozzoli 2,5 
08.- María Claro Romero 2,5 
09.- Facundo Nocetto 2,5 
10.- Ariel Ojeda 2 
11.- Matías Mato Quiroga   2
12.- Lucas Nieto 2
13.- Lucas Guevara 2
14.- Matías Villarroel 2
15.- Martín Saavedra 1,5
16.- Solange Hinojosa 1,5
17.- Ariel Villarroel 1,5 
18.- Santiago Martínez 1
19.- Amadeo Nifury 1
20.- Brisa Carballo 1 
21.- Ezequiel Sánchez 1 
22.- Ciro Horas Stevenson 1
23.- Thiago Noceto 1 
24.- José Juliá 0

Ushuaia.- Con la organización de la 
Secretaria de Cultura y Educación 
Municipal, el Ministerio de Cultura 
de Nación y el acompañamiento de la 
Agrupación Peón Vuelve Ushuaia que 
viene difundiendo el juego ciencia  en 
la provincia de Tierra del Fuego, y con 
la fiscalización por parte del Círculo 
de Ajedrez de la ciudad capital, el sá-
bado 7 de mayo desde las 10.00 horas 

el Foyer “Ego Pereda” de la Casa de la 
Cultura, se disputará el Torneo Abier-
to de Ajedrez “Pensar Malvinas” por 
Sistema Suizo a cuatro rondas y con un 
tiempo de reflexión de doce minutos a 
dos segundos por jugada con entrada li-
bre y gratuita para las categorías Sub-8, 
Sub-10, Sub-12, Sub-14, Sub-16, Sub-18 
y Libre y con la entrega de premios al 
finalizar el evento.

Ushuaia.- Continuando con esta serie de 
competencias que fiscaliza el Círculo de 
Ajedrez de la ciudad capital, el sábado 7 
de mayo desde las 15.00 horas en el Sa-
lón de Usos Múltiples del Museo Maríti-
mo de Ushuaia, y con la organización a 
cargo de la Asociación del Museo Marí-
timo que viene acompañando la difusión 
del Ajedrez hace varios años en la pro-

vincia de Tierra del Fuego, se disputará 
el Torneo Abierto “Almirante Brown” 
por Sistema Suizo a cuatro rondas y con 
un tiempo de reflexión de doce minu-
tos más dos segundos por jugada con 
inscripción al teléfono 2901467964 de 
forma libre y gratuita para las categorías 
Sub-10, Sub-14, Sub-18 y libre con la pre-
miación al finalizar el evento.

Ajedrez

Torneo Abierto “Día del Trabajador”
El sábado 30 de abril a partir de las 14.00 horas en el (SUM) de la Secretaria de Deportes del Sindicato Municipal, el Círculo de Ajedrez fiscalizó el 
Torneo Abierto de Ajedrez “Día del Trabajador” por sistema Suizo a cuatro rondas.

La organización del Torneo “Día del Trabajador” junto a todos los jugadores que compitieron en el certamen.

Ajedrez

Torneo Abierto 
“Pensar Malvinas”
El sábado 7 de mayo a partir de las 10.00 horas el Foyer “Ego Pereda” de 
la Casa de la Cultura, se realizará el Torneo Abierto de Ajedrez “Pensar 
Malvinas” por sistema Suizo a cuatro rondas y con un tiempo de reflexión 
de doce minutos a dos segundos por jugada para las categorías Sub-8, Sub-
10, Sub-12, Sub-14, Sub-16, Sub-18 y Libre.

Ajedrez

Torneo Abierto 
“Almirante Brown”
El sábado 7 de mayo a partir de las 15.00 horas en el Salón de Usos Múl-
tiples del Museo Marítimo de Ushuaia, se realizará el Torneo Abierto de 
Ajedrez “Almirante Brown” por Sistema Suizo a cuatro rondas y con un 
tiempo de reflexión de doce minutos más dos segundos por jugada con ins-
cripción libre y gratuita.

Alumnos de diferentes Escuelas de Ajedrez en plena competencia en el Torneo “Día del Trabajador”.

Juan Cruz Arias obtuvo el Primer Puesto del Torneo 
Abierto de Ajedrez “Día del Trabajador” y en segun-
da posición Damián Schualle.
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Ushuaia.- Continuando con las diversas 
actividades deportivas y/o competitivas 
que el Municipio de la ciudad capital rea-
liza junto a todos los clubes, el Instituto 
Municipal de Deportes lanzó esta sema-
na la “Liga Municipal de Mini Básquet” 

que está dirigido a chicas y chicos des-
de los 6 y hasta los 12 años de edad. Al 
respecto, el presidente del (IMD); Gui-
llermo Navarro detalló que: “realizamos 
el lanzamiento de la Liga Municipal de 
Mini Básquet, en la que participan niños 

y niñas de 6 a 12 años y que represen-
tan a la Escuela Municipal, el Club de 
Amigos, la Escuela N° 3 y el Colegio del 
Sur”. “Destacando además que estamos 
muy contentos por este trabajo articu-
lado con la Secretaría de Políticas So-

ciales, Sanitarias y Derechos Humanos, 
que permitió que antes del comienzo de 
la Liga los chicos y chicas fueran con-
trolados por el área de Salud, y de esta 
manera cada uno de ellos cuenta con el 
carnet que los habilita para la práctica de 

deportes”.  
“Además, hubo una gran participación 
de las familias, y la idea es dar continui-
dad a la Liga durante todos los sábados 
hasta fin de año”. “Remarcando también 
que tememos que trabajar fuertemente 
el mini básquet para llegar de la mejor 
manera a las categorías formativas, y con 
una mejor base a las categorías U15 y 
U17 que son las que nos representan en 
los juegos EPADE y de la Araucanía”, 
finalizó.

Ushuaia.- El presidente del Instituto de 
Deportes; Guillermo Navarro y el pre-
sidente de la Liga Ushuaiense de Fút-
bol; Marcelo González mantuvieron 
una reunión con las figuras deportivas 
para conversar sobre las capacitaciones 
que tendrán lugar en los próximos días, 
donde Navarro contó que: “a pedido 
del intendente Walter Vuoto, el deporte 
se convirtió en la herramienta de trans-
formación e inclusión social para todos 
los vecinos y vecinas de diferentes eda-
des”. En esa sintonía mencionó que “la 

razón por la cual hemos construido más 
de 30 playones deportivos en diferentes 
barrios de la ciudad, es para que nuestra 
juventud tenga los espacios recreativos 
necesarios para poder encontrarse con 
amigos, familia, vecinos y así, puedan 
crear los lazos que hacen a nuestra co-
munidad”.
Por su parte, el jefe de Gabinete munici-
pal Omar Becerra subrayó que “celebra-
mos y reconocemos la importancia de 
estos cursos, porque sabemos que van a 
fortalecer el deporte en nuestra ciudad”.

Instituto Municipal de Deportes

Comenzó la Liga Municipal de Mini Básquet
El instituto Municipal de Deportes de la ciudad capital dio inicio a la ‘Liga Municipal de Mini Básquet’ que está dirigido a chicas y chicos desde los 6 y 
hasta los 12 años de edad, y que pertenecen a distintos clubes dela capital fueguina.

Instituto Municipal de Deportes

Profesionales de AFA capacitarán árbitros en Ushuaia
Con la presencia del jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia; 
Omar Becerra, y a través del Instituto Municipal de Deportes junto a la 
Liga Ushuaiense de Fútbol, se recibió a los árbitros internacionales de la 
AFA; Sergio Pezzotta y Juan Pablo Pompei, quienes ofrecerán una instruc-
ción a los jueces de la ciudad.



Tierra del  Fuego, jueves 5 deTierra del  Fuego, jueves 5 de   M A Y OM A Y O   de 2022de 2022Pag. 24 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de continúa con obras y distintos tra-
bajos en todos los puntos de la ciudad, 
con un programa de tareas acorde a las 
necesidades urgentes de cada barrio. Al 
plan de pavimentación y bacheo que se 
despliega durante esta temporada, se su-
maron trabajos referidos a la señalización 
vial, necesarios para optimizar el tránsito 
vehicular y lograr que los y las riogran-

denses circulen en un entorno más segu-
ro. 
Sólo en el barrio Malvinas Argentinas 
fueron más de 180 los nuevos carteles 
nomencladores que se colocaron para 
ordenar la circulación. Cabe destacar que 
en el barrio, además, se dará cumplimien-
to a la ordenanza que estipula el cambio 
de sentido de algunas de las calles para 
mejorar la transitabilidad; tarea que se 

realizará de manera paulatina, con previo 
aviso a los vecinos y vecinas.  
El Plan de Mejoramiento de la Señaliza-
ción Vial ya se implementó en otros ba-

rrios, tales como barrio Norte; Costa del 
Mar y San Martín Norte, y continuará en 
el resto de la ciudad, para llegar a cada 
rincón que requiera reordenamiento.

MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

El gobernador Gustavo Melella junto al presidente del INFUETUR, Dante Quercialli, mantu-
vo un encuentro con el presidente de la Cámara Hotelera y Gastronómica de Tierra del Fuego, 
José Recchia y el secretario Salvador de Gaetano. Acompañaron al mandatario la vicegober-
nadora Mónica Urquiza y el ministro jefe de Gabinete, Agustín Tita.

Se trata del Plan de Mejoramiento de la Señalización Vial que tiene el 
fin de mejorar la circulación y seguridad vial en la ciudad. Se realiza 
con trabajadores municipales. Sólo en el barrio Malvinas Argentinas, 
se colocaron más de 180 nuevos carteles que implicaron ubicación de 
postes, cemento y vinilos. Mediante estos trabajos, sumados al Plan de 
Pavimentación y Bacheo en marcha, el Municipio continúa trabajan-
do en pos de mejorar el entorno urbano y llevar más y mejor calidad 
de vida a los vecinos y vecinas.

Dialogaron acerca de las acciones futuras previstas para el sector, en 
pos de promover y fortalecer el destino

Titulares de la Cámara Hotelera y Gastronómica 
agradecieron al Gobernador por el
acompañamiento al sector

Ushuaia.- El presidente del INFUETUR Quercialli in-
dicó que fue una reunión muy positiva donde la Cáma-
ra agradeció el acompañamiento de la Provincia en la 
realización de la 229º Reunión del Consejo Directivo 
y Asamblea Extraordinaria de FEHGRA, realizada la 
semana pasada en Ushuaia. 
Además, se habló de distintas políticas en desarrollo y a 
futuro, “donde pudimos mencionar la cantidad de obras 
de infraestructura que se están desarrollando desde la 
Provincia, así como aquellas que se llamarán a licita-
ción”. 
Por otra parte, el Presidente del INFUETUR dijo que 
se destacó la importancia y la necesidad del trabajo con-
junto entre lo público y lo privado, “en pos de mejorar 
la calidad de los servicios, teniendo en cuenta que la 
actividad turística es motor de nuestra provincia”. 
Por su parte, Recchia manifestó que entre los puntos 
conversados, estuvo el análisis de la situación de los 
alojamientos informales y su regulación; así como la 
necesidad de mayor conectividad en toda la región pa-
tagónica, “ya que es una necesidad que tenemos todos, 
porque que se trata del traslado de los pasajeros hacia 
los distintos establecimientos”. 

En otro orden el representante de la Cámara mencio-
nó que “pudimos contarle al Gobernador el trabajo que 
venimos realizando en torno a la proyección de las ta-
rifas para el turismo nacional, donde el Pre Viaje ayudó 
mucho a la reactivación del sector, pero no tenemos que 
olvidarnos que estamos manejando una inflación mar-
cada, que genera incertidumbre al momento de estable-
cer una tarifa. 
En este sentido, debemos buscar un equilibrio para 
poder captar la mayor parte de pasajeros para nuestro 

destino y mantener la calidad del servicios; sin que los 
costos queden muy por debajo o muy por encima de lo 
que cuestan”. 
Recchia señaló que en el último tiempo se creció mucho 
en turismo de reuniones, así como en turismo de mara-
tones, “esto es algo que debemos seguir promocionan-
do porque estos segmentos son los  que apuntan a la 
temporada baja”.  
Finalmente comentó que “hay buenas expectativas con 
la temporada de invierno donde ya hay reservas por 
parte de equipos olímpicos que hacen la contra tem-
porada; y creemos que tendremos la visita de mucho 
turismo nacional en la provincia porque varios de ellos 
conocieron el destino el año pasado, con lo cual hay 
buenas expectativas en torno a esto”.

Plan de Mejoramiento de la Señalización Vial

El Municipio instala nuevos carteles nomencladores en distintos barrios

Sólo en el barrio Malvinas Argentinas fueron más de 180 los nuevos carteles 
nomencladores.


